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КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

О Р ГА Н  ТОМ СКОГО О БЛ А С ТН О ГО  КОМ ИТЕТА КПСС И О БЛ АСТН О ГО  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Белоруссия выполнила план 
продажи хлеба государству

Труженики сельского хозяйства 
Белорусской ССР, используя боль 
шие возможности, созданные реше 
ннями мартовского Пленума ЦК 
КПСС для подъема сельского хо 
зяйства, добились в текущем году 
заметного увеличения производст
ва и продажи государству сельско 
хозяйственных продуктов.

Колхозы и совхозы республики 
вырастили более высокий по срав
нению с предыдущими годами уро 
жай зерновых культур.

План продажи зерна государст
ву выполнили все районы респуб 
лики. На 25 сентября продано 
сверх плана по повышенным ценам 
64 тысячи тонн ржи и пшеницы.

(ТАСС).

П О Л И Т И К А  П А Р Т И И  В Ы Р А Ж А Е Т  
Ж И З Н Е Н Н Ы Е  И Н Т Е Р Е С Ы  Н А Р О Д А

Беззаветное служение народу 
высший смысл всей деятельности 
Коммунистической партии Советско
го Союза. На основе марксистско-ле 
нинской теории наша партия глубоко 
осмысливает происходящие события, 
учитывает потребности обществен
ной жизни, воплощает эти требования 
в своей политике, развивает револю
ционную, творческую энергию масс, 
направляет ее на решение задач ком
мунистического строительства.

В деятельности партии в последнее 
время особенно ярко проявляются те 
йринципы и методы руководства, 
которые были разработаны и завеща
ны ее основателем Владимиром Ильи
чей Лениным. Решения октябрьского 
(1964 год) и последующих Пленумов 
ЦК КПСС знаменуют важный этап в 
жизни партии, утверждают и разви
вают ленинские нормы в деятельно
сти партийных и государственных 
организаций. Эти решения направле
ны на преодоление волюнтаризма и 
субъективизма в руководстве эконо
микой, создают условия для того, 
чтобы великое дело коммунистиче
ского строительства велось на строго 
научной, реалистической основе, с 
учетом требований объективных зако
нов общественного развития.

Деловитость, трезвый подход к ре
шению важнейших вопросов, всесто
ронний учет плюсов и минусов каж
дого практического шага — вот чего 
партия требует от каждой своей орга
низации, от всех работников. Все вы
ше поднимается значение марксист
ско-ленинской теории, науки в це
лом, все глубже, обстоятельнее изу
чается и обобщается опыт масс, прак
тика хозяйственного и культурного 
строительства.

Наша партия в своей политике и 
практической деятельности исходит 
из важнейшего положения марксиз
ма-ленинизма, что-главным и опреде
ляющим в строительстве нового об
щества являются успехи экономиче
ского развития. Проблемам экономи
ки партия уделяет первостепенное 
внимание.

За последнее время ленинский 
Центральный Комитет КПСС разрабо
тал ряд принципиальных вопросов 
управления социалистическим хозяй
ством. Важным поворотом в сторону 
научно обоснованной экономической 
политики явились решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС, значение 
которого вышло далеко за рамки об
суждавшихся на нем проблем сель
ского хозяйства. Главный смысл этих 
решений состоит в том, чтобы лучше 
и полнее учитывать и использовать 
экономические законы развития со
циалистического производства, прин
ципы материальной заинтересованно
сти в результатах труда, повысить 
роль экономических рычагов в на
родном хозяйстве, усовершенствовать 
планирование и расширить оператив
но-хозяйственную самостоятельность 
производственных коллективов.

Мы живем в период подлинной на
учно-технической революции. Возник
ли и развиваются новые прогрессив
ные отрасли производства. В этих 
условиях наша партия проявляет 
большую заботу о техническом совер
шенствовании производства, настой
чиво и последовательно расчищает 
путь новому, передовому.

В Советском Союзе создан мощный 
промышленный потенциал. Наша ин
дустрия уверенно идет вперед. Так, 
за первую половину нынешнего года 
объем промышленного производства 
увеличился на 9,3 процента по срав
нению с соответствующим периодом 
прошлого года. Особенно быстро раз
виваются такие отрасли индустрии, 
как химия, энергетика, электроника, 
производство ряда важных видов 
машин, оборудования, средств меха
низации и автоматизации. Повыша
ются качество и надежность многих 
промышленных изделий. Труженики 
промышленности ряда союзных рес
публик, краев, областей досрочно за
вершили задания семилетнего плана. 
Среди них — коллективы предприя
тий Москвы, Ленинграда, Белорус
ской и Эстонской ССР, Московской, 
Ленинградской, Свердловской, Кур
ской, Калининской и других обла
стей

Достигнутый нами уровень разви
тия производительных сил дает воз
можность успешно решать сложные 
задачи коммунистического строитель
ства, дальнейшего укрепления обо
роноспособности страны, подъема

жизненного уровня народа. Разумеет' 
ся, эти возможности не реализуются 
сами собой, их необходимо правиль
но и разумно использовать. Вот по
чему партия придает первостепенное 
значение улучшению управления 
промышленностью, совершенствова
нию планирования, усилению роли 
экономических стимулов.

Разрабатываемые партией меры 
по дальнейшему улучшению руковод
ства промышленностью направлены 
к тому, чтобы еще полнее использо
вать преимущества социалистической 
системы хозяйства. Надо энергичнее 
преодолевать недостатки в хозяйст
венной деятельности, сосредоточи
вать внимание на нерешенных зада
чах. А таких задач немало. Прежде 
всего речь идет о том, чтобы повы
сить эффективность производства и 
капитальных вложений, улучшить 
качество продукции, обеспечить 
ускорение роста производительности 
труда, что, как учил В. И. Ленин, 
является в конечном счете главным 
для победы нового общественного 
строя.

Последовательно решаются задачи 
развития сельского хозяйства. Б ре
шениях мартовского Пленума Цент
рального Комитета нашел конкретное 
выражение принцип экономического 
стимулирования колхозов и совхозов, 
материальной заинтересованности тру
жеников села в дальнейшем росте 
общественного производства. Жизнь 
подтверждает, что использование та
ких экономических рычагов, как 
твердые планы, повышение основных 
закупочных цен, система сверхплано
вых закупок продукции по повышен
ным ценам, создает предпосылки для 
плодотворной деятельности каждого 
хозяйства.

С весны этого года повсеместно 
осуществляется и уже приносит оп
ределенные результаты новый поря
док планирования. Во всех природ
но-экономических зонах страны зна
чительно улучшена структура посев
ных площадей, предпочтение отдано 
ведущим продовольственным культу
рам. Расширяется специализация 
сельскохозяйственного производства. 
Государство оказывает сельскому 
хозяйству огромную финансовую и 
материально-техническую помощь. 
Только за шесть месяцев этого года 
советская деревня получила 118 ты
сяч тракторов, 36 тысяч грузовых 
автомобилей, 68 тысяч различных 
комбайнов, 45 тысяч жаток, около 
четырех тысяч хлопкоуборочных ма
шин. Колхозам и совхозам отгруже
но 12,6 миллиона тонн минеральных 
удобрений — значительно больше, 
чем за это же время в прошлом году.

Работники сельского хозяйства в 
нынешнем году встретились с серь
езными трудностями, вызванными 
неблагоприятной погодой, — засухой 
в одних районах и избытком влаги 
в других. Но и в этих сложных ус
ловиях колхозы и совхозы смогли 
сделать многое из того, что наметили 
после мартовского Пленума ЦК. Под
тверждением этого служат сообщения 
о выполнении государственных пла
нов хлебозаготовок, о закупке в ряде 
областей и республик зерна сверх 
плана по повышенным ценам, об ус
пешном выполнении планов загото
вок продуктов животноводства.

Конечно, такое большое и сложное 
дело, как подъем сельскохозяйствен
ного производства, невозможно ре
шить за один год. Но теперь совет
ские люди твердо уверены, что раз
витие сельскохозяйственного произ
водства находится на верном пути.

Важнейшая роль в развитии про
изводительных сил страны, в созда
нии материально-технической базы 
коммунизма принадлежит советской 
науке. Наша наука все более стано
вится непосредственной производи
тельной силой, оказывает огромное 
воздействие на все отрасли народно
го хозяйства. В стране создаются ус
ловия для более тесного и прочного 
соединения науки и производства, 
для ускорения темпов научно-техни
ческого прогресса в интересах ком
мунистического строительства.

Б неуклонном подъеме экономики, 
в техническом прогрессе — основа 
улучшения жизни народа, его бла
госостояния. У нас непрерывно воз
растает производство предметов на
родного потребления, расширяется 
продажа товаров населению, совер
шенствуется бытовое обслуживание 
трудящихся. За последние шесть лет

примерно третья часть населения 
нашей страны улучшила свои жи
лищные условия. В нынешнем году 
строятся жилые дома общей пло
щадью 84 миллиона квадратных мет
ров — больше, чем в любой пред
шествующий год. Растет культура 
советского народа, умножаются его 
духовные богатства.

Сделано немало для улучшения 
жизни народа. Но партия, ее Цент
ральный Комитет отчетливо видят, 
как много еще предстоит сделать для 
повышения жизненного уровня тру
дящихся. Этому подчинены заботы и 
практические дела партии.

Успешное решение задач комму
нистического строительства зависит 
от созидательной энергии народа, от 
его творческой активности, самоот
верженного труда. Партия проявляет 
постоянную заботу о развитии народ' 
ной инициативы, самодеятельности 
масс, повышении их роли в управле
нии производством и общественными 
делами. Принимаются меры для дали 
нейшего развертывания социалисти
ческой демократии, активизируется 
и совершенствуется деятельность Со
ветов, профсоюзов, комсомола и дру
гих общественных организаций тру
дящихся.

Ленинский Центральный Комитет 
партии, Советское правительство 
уделяли и уделяют первостепенное 
внимание созданию наиболее благо
приятных внешних условий для осу
ществления задач коммунистического 
строительства в нашей стране, Даль
нейшему упрочению мировой социа
листической системы и укреплению 
единства международного коммуни
стического движения, росту демокра
тических, освободительных револю
ционных сил во всем мире. Партия и 
правительство делают все необходи
мое для того, чтобы обеспечить мир
ный труд советских людей, безопас
ность других социалистических 
стран. Советский Союз оказывал и 
оказывает всемерную помощь наро
дам, ведущим национально-освободи
тельную борьбу, расширяет дружест
венные отношения с независимыми 
государствами Азии, Африки и Ла
тинской Америки, твердо и последо
вательно выступает против агрессив
ных действий империалистических 
сил и их вмешательства во внутрен
ние дела народов, за претворение в 
жизнь принципов мирного сосущест
вования государств с различным 
строем и предотвращение новой ми
ровой войны.

В период, прошедший после ок
тябрьского Пленума ЦК КПСС, наро
ды всего мира еще более убедились 
в принципиальности и действенно
сти нашего внешнеполитического 
курса, в реалистическом, научном 
подходе Советского правительства к 
основным факторам международного 
положения, к решению назревших 
внешнеполитических задач. Актив
ная, целеустремленная внешняя по
литика, которую проводят КПСС и 
Советское правительство, укрепляет 
международные позиции нашей стра
ны и всего социалистического лаге
ря, встречает одобрение и поддержку 
советского народа и народов других 
стран, всех, кому дороги интересы 
мира, демократии, национальной не
зависимости и социализма.

Ленинская генеральная линия 
партии, проводимые ею меры в обла
сти внутренней и внешней политики 
пользуются полным' пониманием 
и поддержкой советского народа. 
Еще более укрепились нерушимое 
единство партии и народа, союз ра
бочего класса и крестьянства, друж
ба народов СССР, расширились свя
зи партии с массами рабочих, кол
хозников, интеллигенции.

Руководство общественными про
цессами в период развернутого ком
мунистического строительства — де
ло чрезвычайно сложное. «Чтобы 
управлять, — говорил В. И. Ленин, 
— надо иметь армию закаленных 
революционеров-коммунистов, она 
есть, она называется партией». Уси
ление руководящей роли партии — 
важнейшая черта всей жизни и дея
тельности советского общества.

В наше время непрерывно повы
шаются требования к каждой пар
тийной организации, к каждому 
коммунисту. Это обусловлено все воз
растающими масштабами и сложно
стью задач, которые приходится ре
шать советскому народу. Поэтому 
партия, ее Центральный Комитет

уделяют большое внимание повыше
нию уровня и действенности партий
но-организационной и идеологиче
ской работы, совершенствованию 
форм и методов всей практической 
деятельности партийных организа
ций.

После октябрьского Пленума ЦК 
КПСС все более утверждаются ле
нинские нормы партийной жизни, 
коллективность руководства. Пар 
тия добивается, чтобы не на словах, 
а на деле соблюдались принципы 
демократического централизма, что 
бы развивалась активность всех пар 
тийных организаций, всех коммуни
стов, повышалась их роль и ответ
ственность за проведение в жизнь ее 
политики. (

Повышению роли партии и ее ме 
стных организаций способствовало 
осуществленное по решению ноябрь
ского Пленума ЦК восстановление 
единых партийных организаций, ук
репление районного звена. Время 
показало, что эта и другие меры еще 
выше подняли боеспособность пар
тийных организаций, содействовали 
усилению их влияния на хозяй
ственное и культурное строитель
ство. Эти меры отвечают ленинско
му указанию о том, что нельзя до
пускать как ослабления политиче
ского руководства партии хозяй
ственными и государственными ор
ганами, так и подмены этих органов.

Партийные организации проявля
ют сейчас больше самостоятельно
сти и инициативы при рассмотре
нии хозяйственных вопросов, мень
ше стало администрирования, тороп
ливости, полнее учитываются опыт 
и мнение масс. Надо и дальше идти 
по этому пути, критически, без за
знайства и хвастовства оценивать 
достигнутые успехи, смелее вскры
вать и исправлять ошибки и недо
статки, больше уделять внимания 
таким коренным вопросам партийного 
руководства, как подбор, расстанов
ка и воспитание кадров, контроль и 
проверка исполнения решений.

Характерной чертой последнего 
времени является рост активности 
партийных масс. Это — прямой ре
зультат той большой заботы, кото
рую проявляет партия, ее Централь 
ный Комитет о повышении роли и 
ответственности каждого коммуни
ста за осуществление политики пар
тии. В первичных партийных орга
низациях усиливается требователь
ность к коммунистам. Вместе с тем 
больше внимания обращается на соз
дание условий, необходимых для 
повышения их активности и инициа
тивы. Партия добивается, чтобы во 
всех организациях была создана 
товарищеская обстановка, в которой 
можно свободно обсуждать волную
щие коммунистов вопросы и решать 
их в строгом соответствии с норма
ми партийной жизни, чтобы шире 
развертывалась принципиальная кри
тика и самокритика.

Партия придает большое значение 
усилению идейно-воспитательной ра
боты, формированию нового челове
ка, вооружению всех советских лю
дей научной, марксистско-ленинской 
идеологией. Важно, чтобы каждый 
коммунист, каждый советский чело
век хорошо разбирался в вопросах 
внутренней и внешней политики, 
ясно понимал смысл событий в на
шей стране и за рубежом, с поль
зой для общего дела применял поли
тические знания в практической ра
боте.

Исполненная глубокой веры в не
иссякаемые творческие силы совет
ского народа, партия мобилизует его 
революционную энергию на даль
нейшее укрепление могущества на
шей Родины, ускорение нашего дви
жения вперед, укрепление позиций 
социализма на мировой арене во 
имя торжества коммунизма.

С О В М Е С Т Н О Е
СОВЕТСКО-БИРМАНСКОЕ КОММЮНИКЕ

По приглашению Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского 
правительства с 14 по 24 сентября 
1965 года в Советском Союзе с офи
циальным визитом находился Пред
седатель Революционного совета и 
Совета Министров Бирманского Сою
за генерал Не Вин и сопровождаю
щие его лица.

Во-время пребывания в Советском 
Союзе генерал Не Вин и сопровожда
ющие его лица, кроме столицы Со
ветского Союза — Москвы, посетили 
города Ташкент, Запорожье, Ростов- 
на-Дону, Тбилиси. Они осмотрели про
мышленные и сельскохозяйственные 
предприятия, культурные и научные 
учреждения, встречались с рабочи
ми, колхозниками, инженерам, дея
телями культуры, учеными и ознако
мились с различными сторонами 
жизни советского народа, его дости
жениями в области науки, промыш
ленности и сельского хозяйства.

Как отмечается в совместном -совет
ско-бирманском коммюнике, гене
ралу Не Вину и сопровождающим его 
лицам повсюду был оказан -сердеч
ный и теплый прием, свидетельству
ющий об искренней дружбе и взаим
ном уважении, которые питают пй 
отношению друг к другу бирманский 
и советский народы.

Ге-нерал Не Вин имел встречи и бе
седы с Первым секретарем ЦК КПСС 
I . И. Брежневым, Председателем 
Президиума Верховного Совета 
СССР А. И. Микояном, Председателем 
Совета Министров СССР А. Н. Косы
гиным и другими советскими руко
водителями.

В ходе бесед, проходивших в об
становке сердечности и взаимопони
мания, состоялся откровенный и по
лезный обмен мнениями о дальней
шем развитии дружественных от
ношений, сотрудничества и взаимопо
нимания между СССР и Бирманским 
Союзом, а также по международным 
вопросам, представляющим общий ин
терес для обеих сторон.

При обмене мнениями с удовлетво
рением было отмечено, что бирма
но-советские отношения успешно раз
виваются на незыблемых принци
пах мирного сосуществования, кото
рые предусматривают уважение тер
риториальной целостности и суве
ренитета, невмешательство во внут

ренние дела, равенство и взаимную 
выгоду. Обе стороны выступают за 
самое широкое распространение прин
ципов мирного -сосуществования в от
ношениях между государствами с 
различными социальными системами 
и считают, что твердое соблюдение 
этих принципов уменьшает между
народную напряженность и способ
ствует развитию мирных отноше
ний между государствами.

Советские и бирманские руководи
тели единодушно подтвердили свое 
стремление к всеобщему миру, друж
бе и сотрудничеству между народа
ми.

Правительства СССР и Бирмы, бу
дучи озабочены вооруженным кон
фликтом между двумя крупнейшими 
государствами Азии — Индией и Па
кистаном, приветствуют прекращение 
огня между ними и выражают надеж
ду, что это прекращение огня явит
ся важной предпосылкой для мирно
го урегулирования вопросов между 
Индией и Пакистаном.

Бирманские и советские руководи
тели отметили, что политика непри
соединения принята значительным 
числом стран мира. Стороны призна
ют, что неприсоединение стало важ
ным фактором сохранения и укрепле
ния мира во всем мире.

Обе стороны выступают за всеоб
щее и полное разоружение и за ско
рейшее осуществление решения Ко
миссии ООН по разоружению о созы
ве Всемирной конференции по разо
ружению с участием всех государств 
мира. Они считают необходимым за
прещение всех испытаний ядерного 
оружия, предотвращение его даль
нейшего распространения в любой 
форме, а также запрещение его при
менения и уничтожение запасов ядер
ного оружия.

Стороны решительно осуждают 
колониализм в любых его формах и 
проявлениях. Они полны решимости 
добиваться претворения в жизнь 
принятой Генеральной Ассамблеей 
ООН Декларации о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам.

Обменявшись мнениями по вопро
су об опасном развитии событий во 
Вьетнаме, стороны согласились, что 
урегулирование вьетнамского вопро
са, исходя из законных прав, чаяний

и стремлений вьетнамского народа, 
должно основываться на принципах 
независимости, суверенитета и терри
ториальной целостности Вьетнама, 
без внешнего вмешательства и дав
ления.

Стороны подчеркнули важность 
поддержания единства и сотрудни
чества государств Азии и Африки.

Советская сторона отметила широ
кий и прогрессивный характер про
граммы «бирманского пути к социа
лизму» и пожелала бирманскому на
роду дальнейших успехов в ее осу
ществлении.

Стороны отметили успешный ход 
строительства ирригационного соору
жения в ̂ Чемодтау, осуществляемого 
при содействии Советского Союза, 
полезную работу советских специа
листов и экспертов, находящихся в 
Бирме, и -обсудили вопросы дальней
шего развития экономического со
трудничества между двумя странами, 
оказания Советским Союзом содей
ствия в осуществлении некоторых 
проектов плана экономического раз
вития Бирмы, а также в подготов
ке бирманских кадров.

Отметив, что за последнее время 
внешнеторговый оборот между дву
мя странами вырос, обе стороны вме
сте с тем считают, что имеются еще 
большие возможности для развития 
взаимовыгодной торговли, для ста
новления ее непрочную и долговре
менную основу. Обе стороны согла
сились с необходимостью увеличить 
объем торговли между ними.

Положительно оценивая достиг
нутые результаты развития сотруд
ничества в области, культуры, науки 
и просвещения, обе стороны подтвер
дили взаимную заинтересованность в 
дальнейшем развитии сотрудниче
ства в этих областях.

Обе стороны выразили уверен
ность в том, что дружественный ви
зит генерала Не Вина в Советский 
Союз будет способствовать дальней
шему расширению и укреплению от
ношений дружбы и сотрудничества 
между СССР и Бирманским Союзом.

Генерал Не Вин передал Л. И. 
Брежневу, А. Н. Косыгину и А. И. Ми
кояну приглашение посетить Бирман
ский Союз. Это приглашение с благо
дарностью было принято советскими 
руководителями.

ЗАБОТА
ЗАБОТА

О СЕМЕНАХ 
ОБ

(Передовая «Правды » за 2 7  сен
тября).

Семена — первооснова урожая. 
Земледельцы Кожевниковского рай
она — основной житницы Томской 
области — знают им цену. В пос
ледние годы кожевниковские колхо
зы полностью обеспечивают себя 
своими семенами зерновых и зерно
бобовых культур. В прошлом году 
закуплено около 700 тонн пшеницы 
высоких качеств для дальнейшего 
ее размножения.

Нынче. 4 колхоза из 7 полностью 
запаслись сортовыми семенами яро
вых пшениц «диамант» и «скала» 
первой и второй репродукций на се
менные участки. Больше внимания 
стало уделяться и качеству высе
ваемого зерна. Посев всей яровой 
пшеницы на площади 38 тысяч гек
таров был произведен только клас
сными семенами. Можно уверенно 
сказать, что губительное действие 
неблагоприятных' климатических ус
ловий на урожай нынешнего года 
было снижено в значительной сте
пени благодаря хорошим семенам. 
Теперь уже стало бесспорной исти
ной, что районированные сортовые 
семена позволяют увеличивать уро
жай на 2—3 центнера с гектара.

Понимая это, руководители кол
хозов, агрономы, механизаторы про
являют большую заботу о будущем 
урожае. Нынешняя осень была кап
ризной. Хорошие солнечные дн* пе
ремежались частыми крачковремен- 
ными и обильными дождями. Это 
затрудняло уборку семенных уча
стков — зерно неравномерно созре 
вало. Например, в колхозе имени 
Ленина в Попереченском отделении 
до 10 сентября не могли начать 
уборку высокоурожайных семенных 
участков яровой пшеницы только 
потому, что она была с прозеленью. 
Однако даже при этих неблагопри
ятных условиях хозяйства района к 
15 сентября засыпали 14.060 тонн 
семян яровых зерновых и зернобо
бовых культур при плане 14.240. 
Принимаются меры к тому, чтобы в 
ближайшее время пополнить недоста
ющее количество семян.

По-хозяйски организовали засып
ку семян в колхозах имени Кирова 
(председатель П. Н. Лучинин, глав
ный агроном Д. Д. Соболев) и «За
веты Ленина» (председатель Г. И. 
Баранов, главный агроном Н. И. Его
ров). Значительно лучше, чем в 
прошлые годы, была организована 
эта работа в сельхозартели «Си-

О т ъ е з д  и з  М о с к в ы  п а р т и й н о 
п р а в и т е л ь с т в е н н о й  д е л е г а ц и и  Г Д Р

Как самых близких друзей про
водили 25 сентября москвичи чле
нов партийно-правительственной 
делегации ГДР, возглавляемой 
Первым секретарем Центрального 
Комитета Социалистической еди
ной партии Германии, Председате
лем Государственного совета ГДР 
товарищем Вальтером Ульбрихтом.

На аэродроме Внуково-2, укра
шенном государственными флагами 
двух стран, гостей провожали то
варищи Л. И. Брежнев, А. Н. Ко
сыгин, А. И. Микоян, Н В. Под
горный, М. А. Суслов, П. Н. Деми- 
чев, Ю. В. Андропов, А. П. Руда
ков и другие.

бирь» (председатель И. Н. Гурьев, 
главный агроном С. М. Кротов). В 
этих хозяйствах семена засыпаны в 
полной потребности значительно 
раяьше, чем в других колхозах. В 
большинстве своем семенные уча
стки были убраны сухими, и зерно 
засыпалось с влажностью 15— 16 
процентов.

Но засыпать семена — это еще 
полдела. Их необходимо вовремя очи
стить от сорняков и, если требуется, 
умело подсушить. Поэтому вслед за 
засыпкой семенного зерна во всех хо 
зяйствах организованы его подра
ботка и подсушка. Поставлена зада
ча — до 1 октября в основном за
кончить эту работу.

В прошлые годы подработка семян 
велась всю зиму. Это было связано 
с большими непроизводительными 
затратами труда. В настоящее вре
мя на этой работе в хозяйствах за
нято 50 сложных зерноочиститель
ных машин, которые используются в 
две смены. На них уже подготовле 
но для посева около 7 тысяч тонн 
зерна.

Первая проверка в контрольно-се
менной лаборатории показывает вы
сокие посевные качества подрабо
танных семян по примеси сорняков. 
Так, из проверенных 1,600 тонн 
классных семян чистых от сор
няков оказалось 1.300 тонн, а 
300 тонн овса не проходят по нали
чию овсюга, очистка от которого, к 
сожалению, остается еще трудной.

У нас около 5 тысяч тонн засы
панных семян имело повышенную 
влажность. В связи с этим встал воп
рос о принятии срочных мер для 
подсушки семян. Теперь эта работа 
почти закончена. Однако к таким се
менам мы должны отнестись с осо
бым вниманием. Были факты, когда 
даже после кратковременного хране
ния семян с повышенной влажно
стью и затем подсушенных терялась 
их всхожесть. Во избежание подоб
ных случаев агрономы колхозов ор
ганизовали отбор образцов \ таких 
партий семян, а работники конт
рольно-семенной лаборатории — 
предварительную проверку на всхо
жесть с тем, чтобы непригодное по 
всхожести зерно своевременно заме
нить за счет продовольственного.

Трудное положение сложилось с 
засыпкой семян в колхозах имени 
XXI и XXII съездов КПСС. Агрономы 
этих хозяйств Г. И. Шмаков и П. В. 
Иванов организовали предваритель
ную проверку на всхожесть как се
менного, так и продовольственного 
зерна, которое прошло через сушил
ки. Это позволило им правильно 
сориентироваться в отборе пригод
ных партий.

В нынешних условиях особенно 
важно правильно организовать рабо
ту контрольно-семенных лабораторий. 
В связи с тем, что многие партии се
мян имели повышенную влажность 
и прошли подсушку, в настоящее

время поступает большое количество 
образцов на проверку. Работники 
контрольно-семенной лаборатории не 
в состоянии проверить семена по 
всем показателям качества, поэтому 
в настоящее время они прежде все
го дают анализы но всхожести — 
этому важнейшему показателю. За
тем партии семян будут проходить 
проверку на чистоту и на влаж
ность.

Нельзя сказать, что мы полностью 
использовали все имеющиеся у нас 
возможности в работе с семенами. 
Руководителям колхозов, агрономам, 
специалистам районного управления 
сельского хозяйства немало пред
стоит поработать. За последние годы 
семеноводство колосовых культур 
оказалось в запущенном состоянии 
не потому, что в этом виноваты 
колхозы, а потому, что наши науч
ные учреждения почти не давали 
для производства сортовых семян. 
Естественно, что ранее завезенные 
в колхозы сортовые семена утра
тили свои первоначальные качества 
и не могут оказать существенного 
влияния на урожай. Только в прош
лом году хозяйствами завезено необ
ходимое количество семян сортовой 
пшеницы.

Хуже дела обстоят с такой куль
турой, как овер. Мы кормим скот 
продовольственным зерном, а семе
новодство овса до крайности запу
стили. Под посевы этой культуры от
водятся худшие предшественники. 
Сеем и убираем овес в последнюю 
очередь, поэтому он дает низкий уро
жай. Такое отношение к овсу в на
ших условиях нельзя считать нор
мальным, и нынче мы практически 
не имеем своих доброкачественных 
семян овса. То, что засыпано, не 
отвечает агрономическим требова
ниям: зерно легковесное, имеет при
месь овсюга.

Учитывая все это, нынче колхо
зы засыпали некоторое количество 
продовольственных культур в обмен 
на семена овса.. У себя в районе та
кого обмена мы произвести не мо
жем. Единственная надежда на Том
скую опытную и Нарымскую селек
ционную станции. Но и эти учреж
дения дают семян крайне мало. В 
прошлом году в наш район завезено 
сортовых семян овса «золотой 
дождь» и «нарымский-943» всего 
59 тонн, а в этом году запланиро
ван завоз сортовых семян только 
30 тонн.

При таком положении сколько лет 
еще потребуется, чтобы произвести 
сортообновление и улучшить семено
водство овса? Вопрос надо решать 
безотлагательно. Необходима практи
ческая помощь областного управле
ния сельского хозяйства.

М . Г О Л О В Е Н Н О ,
главный агроном Ножевников-
сквго районного управления
сельского хозяйства.
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П А Р Т И Й Н А Я  ЖИ З Н Ь

ПАССИВНОСТЬ-БОЛЕЗНЬ ИЗЛЕЧИМАЯ

Хороший помощником в работе предприятий и научно-исследо
вательских институтов становится созданный в Иванове крупный 
информационно-вычислительный центр. Установленная здесь 
электронная техника позволяет быстро н точно выполнять слож
ные вычислительные работы. В центр поступает много заказов 
от предприятий и научных учреждений Ярославской, Костром
ской, Владимирской и Ивановской областей.

НА СНИМКЕ: в вычислительном центре. Техник-оператор Та
мара Мингалова пришла сюда работать после средней школы и 
успешно освоила сложную и интересную профессию.

(Фотохроника ТАСС).

Л ЕТОМ на одном из партий
ных собраний у нас зашла 
речь о роли коммунистов в 

жизни своего села. Говорили о на
шей активности, о нашем партий
ном влиянии на хозяйственные де
ла, на воспитание людей. И тут 
как-то сам собой вылился вопрос: 
а почему некоторые наши комму
нисты пассивничают, идут на по
воду отсталых настроений?

Вот взять хотя бы старого ком
муниста точ. Литвинова. Более 
двух десятков лет назад был он 
школьным учителем, затем, имея 
специальность агронома, перешел 
работать в сельпо. Человек еще 
бодр, с завидным здоровьем. При
гласили его однажды на долж
ность агронома в нашем колхозе 
— не пошел. Позарез нужен был 
хозяйству звеньевой по льну. Об
ратились к тов. Литвинову и сно
ва услышали отказ. И невдомек, 
видимо, ему, что во всей нашей 
Ново-Николаевке отзываются о та
ком коммунисте нелестно: он,
мол, человек с хитрецой.

Пробовали разобраться, узнать, 
откуда взялся у тов. Литвинова 
такой взгляд на жизнь. Но чело
век «застегнулся» на все пугови
цы, отнекивается: ему ли теперь 
браться за какое-либо дело. И 
лишь недавно душа его распахну
лась настежь.

На последнем партийном собра
нии мы обсуждали статью тракто
риста колхоза имени Свердлова 
В. Терентьева «Почему я стал 
пассивным», опубликованную в 
нашей районной газете. Автор го
ворил в ней о скучных партийных 
собраниях, о том, что не всегда 
претворяются в жизнь критиче
ские замечания коммуниста и т. д. 
Он же просил коммунистов выска
заться, в чем он, по их мнению, 
прав и в чем ошибается. Для на
шей парторганизации такой раз
говор был полезным. Лично меня

интересовало, как коммунисты от
несутся к вопросам, затронутым 
автором, разберутся ли в его ошиб
ках и, наконец, что скажут те, кто 
и у нас числится в списках пас
сивных, какое они найдут для се
бя оправдание.

Первым взял слово колхозный 
счетовод тов. Вугреев. Начал с то
го, что в нашем селе роль комму
нистов еще сказывается слабо. И 
причину такой пассивности яко
бы надо искать в том, что правле
ние артели «Искра» смотрит на 
новониколаевскую бригаду, как 
на «бельмо», мало проявляет забо
ты о нуждах односельчан, кое в 
чем прижимает, «урезывает».

Смотрю, разговор начал кло
ниться не в ту сторону. Уходим от 
главного вопроса! Но, думаю, пусть 
выскажут все, что наболело на ду
ше. Тогда и поднялся тов. Лит
винов.

— Вот вы все меня за пассив
ность упрекаете. А как тут не 
быть пассивным? Вот Вугреев 
правильно заметил, что нас, ново- 
николаевцев, правление колхоза и 
сам председатель тов. Гришкевич 
незаслуженно прижимают. Просто- 
таки обижают...

И понес околесицу! То ему ло
шадь не дали, чтобы подвезти жер
ди для нового забора, то колхоз 
луг распахал, где раньше паслась 
его корова. Все выложил, словно 
по списку читал нанесенные ему 
«обиды». Только об интересах об
щего дела ни гу-гу! Правда, на
чал было перебирать свои заслуги: 
там он поставил колхозу стожок 
сена, здесь починил телегу...

— Все это делал по своей воле...
— Но и не бесплатно! — заме

тил старый механизатор тов. Дра
ница.

Литвинов замялся. Выходит, 
что пассивность у коммуниста 
рождал^рь из-за личных счетов, 
обид. Это эгоистическое понятие. 
Коммунист, если его даже в чем-то

и обидели, всегда остается верен 
общему делу, это главное у него. 
На невнимание к своему личному 
запросу или тем более на критику 
товарищей он не ответит с раздра
жением:

— Ах, так1 Делайте сами, а ме
ня увольте.

Но именно такие суждения по
рой можно услышать от отдель
ных коммунистов. Пример тому не 
только тов. Литвинов. Собрание 
показало, что тем же недугом 
страдают и счетовод тов. Вугреев, 
и егерь тов.» Турутов. Они тоже 
непрочь оправдать свою пассив
ность невниманием к их житей
ским требованиям. Конечно, ком
мунисты должны заботиться о сво
ем быте. Запросов у сельского 
жителя много: надо подумать и о 
кормах для личного скота, и о 
вспашке своего огорода, и завозе 
дров. Порой все это удается сде
лать не сразу, встречается на пу
ти и равнодушие тех, кто должен 
проявлять обо всем этом заботу. 
Но это не значит, чтобы комму
нист разменивал свою партийную 
боевитость на мещанскую кап-, 
ризность.

Жизнь показала, что пассив
ность некоторых наших коммуни
стов началась с того, что мы сами 
когда-то не приняли во внимание 
их замечание, не устранили подме
ченные имр недостатки. Бывало, 
что и не выполняли решений парт
собраний. Один раз так случилось, 
второй, третий... Вот и стали они

терять свою активность. Но разве 
каждому из них нужна нянька? По
чему они сами не проявляют ка
честв бойца? В обиход вошло та
кое выражение: я, мол, об этом 
недостатке сигнализировал, гово
рил о нем тогда-то и там-то. Но 
мало быть только фиксатором 
фактов. Нужны активное усилие 
самого коммуниста, его действен
ность.

Эти вопросы стали занимать 
сейчас партийную организацию. 
Важно, чтобы каждый коммунист 
был на селе примером, имел авто
ритет. Малейший проступок его 
или пассивность настораживают, 
становятся предметом обсуждения. 
Ему предъявляется высокий пар
тийный спрос. Так было с рабочим 
сельпо Александром Зайцевым. В 
коллективе его считали передови
ком, фамилия его была занесена 
на Доску почета, боролся он за зва
ние ударника коммунистического 
труда. В прошлом — фронтовик, 
разведчик, имеет много правитель
ственных наград. Человек, как го
ворится, на селе видный, автори
тетный.

И вдру! прошел по деревне 
слух: Зайцев выпивает, идет на 
поводу нытиков. Слух оказался не 
напрасным. Поведение коммуни
ста было обсуждено на собрании. 
Его лишили звания передовика, 
сняли фамилию с Доски почета. 
Нельзя же было оставлять за ним 
все эти права! Пусть заново зара
батывает себе авторитет.

Крепко, видать, прочувствовал

А. Я. Зайцев принципиальную 
строгость товарищей. Начал очи
щать себя от всякой скверны, за
ново поднимать свой авторитет, по- 
другому относиться к недостаткам. 
Он уже не сигнализирует о них, а 
сам борется за их устранение. Это 
дало ему моральное право ■ высту
пать с резкими критическими за
мечаниями. Так было и на послед
нем партийном собрании. Он сме
ло предъявил счет тому же Лит
винову, коммунистам Невицкому, 
Турутову и другим за их слабое 
выполнение партийных поручений 
и решений партийных собраний. 
Не побоялся упрекнуть их за пас
сивность в оказании помощи колхо
зу в уборке урожая.

На одном этом примере мне хо
телось показать, как может вы
расти коммунист, если он до
рожит этим званием, авторитетом 
своей партийной организации. Тут, 
на мой взгляд, важную роль сыг
рала товарищеская требователь
ность в сочетании с личной ответ
ственностью и даже, если хотите, 
самолюбием самого коммуниста. 
Пассивность — не наш попутчик. 
Пример с тов. Зайцевым показал, 
что мы можем воспитать в каждом 
коммунисте характер бойца. Бой
ца деятельного, активного.

Н. СПИРИДОНОВ, 
секретарь партийной органи
зации новониколаевской брига
ды колхоза «Искра» Кривоше- 
инского района.

.......................................... .

П Л Д Н  П Р О Т И В ... П р о в е р я е м  в ы п о л н е н и е  
о б я з а т е л ь с т в

А лександру Ляпко было немно
го неудобно.
—Постарались ребята. Самих 

здорово интересовало, можно ли сде
лать 25 тысяч кубометров, -г- отве
чал он на все поздравления.

А глаза бригадира светились ра
достью. Что ни говори, приятно чув
ствовать себя именинником, прият
но, когда тебя поздравляют. Да и 
заготовить за год 25 тысяч кубо
метров* древесины удается немногим 
бригадам. По всей Кети их всего 
две, и обе—в Ингузетском леспром
хозе: бригады Александра Ляпко и 
Владимира Наставко,

Алексея Собянина никто не позд
равлял, хотя он тоже был рекорд
сменом. Его бригада отгрузила 18 
тысяч кубометров леса — больше 
всех в Орловском леспромхозе. Итоги 
соревнования за год постарались 
подвести как можно незаметнее. 
Только на профсоюзной конференции 
председатель рабочкома Петр Дмит
риевич Коряков вскользь отметил, 
что ни одна малая комплексная брига
да не выполнила своих социалисти
ческих обязательств (в том числе и 
бригада Алексея Собянина).

— Если бы перебазировки вовре
мя делать, если бы, пока я был в от
пуске, дали бригаде подменного 
тракториста... *— Алексей рассмеял
ся. — Что толку от этих «если бы». 
Валшо главное: обязательство мог
ли выполнить и не выполнили.

Внешне Алексей не похож на 
Александра Ляпко: выше, шире в 
плечах, еидимо, более крепкий и 
сильный. Я невольно сравнивал их, 
потому что Собянин упомянул имя 
Ляпко.

*— Зна’ешь его?
-— 0 делах его бригады знаю. 

Думаю, и встретиться придется. Ин- 
гузетцы вызвали наш леспромхоз 
на соревнование. Постараюсь побы
вать в делянах бригады Ляпко, при
глашу его к нам. Поучимся, их со
веты учтем и потягаемся с ними. 
Слабенькие мы, что ли?

Прошло восемь месяцев. Алексей 
и Александр не встретились. Алек
сандр и не подозревает, что в со
седнем леспромхозе- есть парень, 
мечтаниййй поучиться у него, поме
риться с ним силами. И оба они 
давно не вспоминают, что их пред
приятия соревнуются между собой.

Ингузетский и Орловский лес
промхозы — соседи. У них много об
щего: новые предприятия, с одина
ковой технологией, с примерно рав
ными по составу пород сырьевыми 
базами. У соседей была хорошая 
традиция — соревноваться между 
собой. Сразу оговорюсь, традиция 
отнюдь не в понимании формальная 
привычка, галочка для отчета. Это 
был товарищеский спор равных за
интересованных сторон. Как в лю
бом споре, в 1.гм была увлеченность, 
придававшая самым сухим цифрам 
эмоциональную окраску, превра
щавшая взаимные проверки не в ин
спекцию сверху, а во встречу хоро
ших товарищей. Соревнование ингу- 
зетцев и орлонмев ставили в пример 
в районе, в области.

Обо всем приходится говорить в 
прошедшем времени потому, что се
годня добрая традиция умирает. Вот 
что об этом юнорнТ те, кто непосред
ственно отвечает за судьбу соревно
вания.

П. Д, Коряков, председатель рабо-

С О Р Е В Н О В Я Н И Я
чего комитета Орловского леспромхо
за:

—• Впервые начали соревновать
ся наши предприятия в 1961 году. 
Сразу же и я Ингузете, и у нас со
ревнование пришлось по душе. Ре
гулярно проводились взаимные про
верки, занятия школы передового 
.опыта. Наши мастера ездили в деля
ны С. С. Варданяна. Приезжали ин- 
гузетцы и к нам на семинар по ор
ганизации труда малых комплексных 
бригад. Подводились постоянно ито
ги соревнования.

Нынче Ингузетский леспромхоз 
вызвал нас на соревнование. На об
щих собраниях рабочие лесопунктов 
приняли вызов. Есть специальный 
пункт в обязательствах леспромхоза 
на этот год о соревновании с ингу- 
зетцами. К сожалению, только из 
обязательств и можно узнать о том, 
что мы соревнуемся. Ингузетцы о 
нас забыли, а мы о них не вспоми
наем.

Почему так получилось? Начало 
года было очень трудным, план не 
выполнялся. Потом дела поправи
лись. В июле мы собирались создать 
бригаду для проверки. Но до сих пор 
ничего не сделали. На различных 
совещаниях приходится встречаться 
с соседями. Районная газета. сводки 
о лесозаготовках печатает, созвани
ваемся иногда. Поэтому мы знаем, 
выполняют они планы или нет. И 
все. Конечно, это очень мало. Нуж
но оживлять соревнование. Я не мо
гу пока точно сказать, что будет 
предпринято. Посоветуемся, поду
маем.

А . А . Гусаков, секретарь партий
ной организации Ингузетского лес
промхоза:

—* С планом у нас очень плохо. 
Дожди, осенняя распутица, дороги 
все развезло. Лежневка всего на 
16 километров уходит, дальше 
улучшенная грунтовая дорога. Назы
вается она улучшенной, а машины 
по ней тракторами тащить прихо
дится. Зимой неважно сработали, 
сейчас опять не всегда с заданием 
справляемся. Отчасти, может, по
этому и не думаем о соревновании с 
орловцами. О делах в соседнем лес
промхозе мы знаем, разумеется, в 
общих чертах. На общем партийном 
собрании, видимо, надо поговорить о 
соревновании с орловцами. Рань
ше интересно и по-деловому оно про
водилось.

Итак, основная мысль ясно выра
жена в ответах: выполнялся план— 
было соревнование, стало плохо с 
планом •— соревнование забросили. 
План стал помехой соревнованию.

Представьте, живут два друга. В 
радости они вместе, чуть малейшая 
неудача — каждый сам по себе. То
варищи ли они? Пускай это звучит 
упрощенно, .но именно так понима
ют соревнование руководители лес- 
промхозов-соседей. Раз нечем хвас
таться, то о чем, мол, можно раз
говаривать вообще?

Оба предприятия переживают не
легкое время. Отставание подготови
тельных работ, плохие дороги, от
сутствии настоящих нижних, складов 
вызывают лихорадку производства, 
Как скоро будут преодолены трудно

сти, когда будет набран нужный 
ритм, зависит не только и не столь
ко от намеченных мероприятий, 
сколько от настроя, энергии, настой
чивости коллективов, которые долж
ны претворять эти мероприятия в 
жизнь. И в таких условиях сорев
нование между двумя предприятия
ми могло быть, если так можно вы
разиться, эликсиром бодрости. Отказ 
от него — это капитуляция перед 
трудностями, признание своего бес
силия.

Незачем описывать те практиче
ские блага, которые принесло бы со
ревнование и ингузетцам, и орлов
цам. Не будем никого манить доба
вочными процентами. Ясно одно, 
что количество процентов прямо про
порционально проведенной с людьми 
работе. В чем заключается ценность 
соревнования двух предприятий? 
Лесорубы имели возможность срав
нить организацию производства у 
себя и у соседей, подметить ошибки 
и взять на свое вооружение лучшее. 
А увидеть и понять ошибку — зна
чит, сделать первый шаг к ее ис
правлению.

Может возникнуть, недоумение у 
читателей: почему же Верхнекетский 
райком партии, ставивший другим в 
пример орловцев и ингузетцев, так 
спокойно отнесся ко всему?

“  Все лесные предприятия наше
го района, — говорит секретарь рай
кома КПСС Н. М. Рылев, — в этом 
году стали значительно хуже ра
ботать. В том числе бывшие передо
вики—Ингузетский и Орловский лес
промхозы. Р.ТЗ план не выполняется 
— и настроение у всех плохое, за
бывают о соревновании. Но бюро 
райкома подводит итоги соревнова
ния между всеми леспромхозами.

Подводит итоги — и только. В 
соревновании предприятий райком 
партии занял роль арбитра, а не ор
ганизатора. Поэтому, когда переста
ли из Орловского и Ингузетского 
леспромхозов поступать просьбы о 
выявлении победителя между ними, 
в райкоме даже не забеспокоились. 
Впрочем, если бы и захотели работ
ники райкома спросить, почему не 
проводятся встречи, семинары, нет 
обмена опытом, то не смогли бы. Они 
знали ответ заранее: встречи и се
минары организовывались район
ной школой аередового опыта, в 
этом же году она не работает.

Давайте сопоставим год прошлый

и год настоящий. В 1964 году вы
ходил радиожурнал для лесозагото
вителей, проведены были семинары 
по обмену передовым опытом рас
кряжевщиков, мастеров верхних 
складов, малых комплексных бригад, 
бригадиров-механиков, состоялась 
экономическая конференция. Нынче 
же встретились работники орсов двух 
леспромхозов и все.

После такого сопоставления не
вольно подумаешь: резко ухудши
лась организаторская работа на 
предприятиях потому, что не вы
полняется план, или план не вы
полняется потому, что нет должной 
организаторской работы с людьми? 
Не будем ломать голову над старой, 
многовековой загадкой: что появи
лось вперед—яйцо или курица. Ус
пех любого начинания решают люди.

Форм организаторской, воспита
тельной работы в коллективе нема
ло. Наибольшую отдачу из них дают 
те, которые лучше отвечают сло
жившимся условиям, практической 
деятельности. Соревнование пред
приятий между собой — одна из 
таких; хорошо зарекомендовавших 
себя форм (это подтверждают бук
вально все— от рабочего до дирек
тора леспромхоза и секретаря рай
кома). К сожалению, невозможно 
предсказать, когда слова начнутся 
подкрепляться делами.

Ясно одно, ждать конца года, что
бы потом п i-настоящему взяться за 
организацию соревнования, вдохнуть 
в него жизнь,—было бы бессмыслен
но. Есть все возможности добиться 
этого уже сейчас. В леспромхозах го
товятся к встрече 48-й годовщины 
Октября. На обоих предприятиях к 
7 ноября решили выполнить свои 
семилетние задания. Растет трудовое 
напряжение, в коллективах прини
маются социалистические обязатель
ства. Этот подъем способен ожи
вить соревнование ингузетцев и ор
ловцев, если захотят им воспользо
ваться.

...Расположены по соседству два 
новых леспромхоза: Орловский и Ин
гузетский. Живут и работают в них 
два хороших тракториста— Алексей 
Собянин и Александр Ляпко. Встре
тятся ли они, сумеют ли поучиться 
один у другого, помериться опытом, 
мастерством, сноровкой?

Должны встретиться.
Л . Л Е В И Ц К И Й , 

наш спец. корр.

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. На Орско-Халилов- 
ском металлургическом ком
бинате выдала первую плав
ку новая мощная мартенов
ская печь. Агрегат работает 
на природном газе, поступаю
щей в Новотроицк из Буха
ры. Первая плавка получена 
бригадой депутата Верховно
го Совета РСФСР Василия 
Ильича Югова.

На снимке: идет первый 
металл нового мартена.

(Фотохроника ТАСС).
а м ю р и в м !

ft, :

МАЗ-500 — одна из новых 
машин, выпущенных Мин
ским автомобильным заводом 
в этом году. Новая машина 
отличается не только техни
ческим совершенством, но и 
красивым оформлением. Мно
го удобств создано для води
теля. Облегчен доступ к дви
гателю, улучшена обозревае- 
мость дороги. Кабина имеет 
установку кондиционирова
ния воздуха, сиденье может 
переоборудоваться в спаль
ное место, что очень удобно в 
дальних поездках.

На снимке: главный кон
вейер сборки МАЗ-500.

(Фотохроника ТАСС).

Е е у в а ж а ю т  в п о с е л к е
Живет в нашем ра

бочем поселке Федосья 
Соловьева, женщина 
немолодая. Работает 
она почтальоном. Труд 
у Соловьевой нелегкий 
три раза в неделю за 
24 километра добира
ется она до почтового 
отделения за коррес
понденцией.

Зимой таежный по 
еелок заметает сне 
гом. Лошадь бежит с

трудом. Мороз прохва
тывает даже сквозь 
теплый тулуп. Весной 
и осенью дороги раз
мывают дожди, она 
становится почти не 
проходимой. Почтальон 
же отправляется по 
ней при любой погоде.

Возвратившись в по
селок зачастую про
мокшая и продрогшая, 
Федосья спешит сразу 
же разнести почту. На 
чипе ее в эти минуты 
живет искренняя, хо

рошая, немного уста
лая улыбка: позади — 
тяжелый путь, впере
ди — встречи с одно
сельчанами.

Приветливо встреча
ют ее лесорубы, при
глашают войти в дом 
погреться. Заходят и к 
ней в любое время за
просто, по-свойски. И 
она встречает всех 
гостеприимно, охотно, 
старается помочь каж
дому, если это в ее-си- 
лах. Никто не помнит.

чтобы Федосья Соло
вьева была с кем-ни
будь груба или непри 
ветлива.

Так вот и живет с 
нами рядом хороший, 
душевный человек, 
добросовестно делает 
свое дело. Небольшое, 
на первый взгляд, оно 
помогает людям,—при
носит им радость.

Л. МОЛОКОВА, 
жительница по
селка Гарь Аси- 
новского района.

Обсуждаем статью «Только ли регистраторы брака?»

З а  р а м к а м и  
обязанностей
Каким должен быть технический 

контролер, чем он должен занимать
ся, почему на наших предприятиях 
принижается роль службы ОТК — 
эти вопросы, поднятые в статье 
«Только ли регистраторы брака?», 
волнуют большинство производст
венников. Потому что в условиях 
современного производства самое 
главное — не допустить причин, вы
зывающих брак, а не только вовре
мя заметить его. Одна из заводских 
служб, стоящая у истоков качест
ва,— аналитические лаборатории да 
предприятиях. Я—химик, по долж
ности—заведующая ~ аналитической 
лабораторией на спичечной фабрике 
«Сибирь». По собственному опыту 
могу судить о том, насколько эф
фективно мы влияем на качество 
выпускаемой продукции.

Надо оговориться, что за послед
ние два года у нас роль ОТК и роль 
лаборатории возросли, но далеко не 
на столько, как этого требует 
жизнь. Какие основные обязанно
сти лаборатории? Если коротко 
сформулировать их—проверка посту
пающих материалов на фабрику и 
контроль за качеством полуфабрика
тов на всех участках производства. 
Казалось бы, в первом случае роль 
аналитической лаборатории очень 
ограниченна: проверь и пошли, если 
потребуется, рекламацию. Особое вни
мание требуется при проверке клея. 
Он должен быть только первого 
сорта или экстра. Требуется клей 
очень высокой вязкости и пони
женной жирности. Мы одно время 
получали клей с предприятия При
волжского совнархоза. Он не годился. 
Приходилось после одного оборота 
останавливать автоматы на под
сушку. Лаборатория, отдел техниче
ского контроля начали требовать, 
чтобы фабрика работала только на 
клее первого сорта. Прежде, чем 
«воевать» с поставщиками, нам 
пришлось преодолеть предубежден
ность наших снабженцев.

— На то вы и лаборатория, что
бы из плохого делать хорошее,— 
вполне серьезно заявляли они.

Только через администрацию уда
лось заставить снабженцев изме
нить свою точку зрения. Сейчас 

они не соглашаются брать все, что 
дают поставщики. Точно так же вы
шло и с ранее полученным пара
фином из Омска. Поступил к нам 
очищенный, первосортный парафин 
с высокой температурой плавления, 
А нужен для производства был не
очищенный, с низкой температурой 
кипения, иначе парафин застывал, 
не успев впитаться. Головка на спич
ке при использовании такого пара
фина держаться не будет.

Конечно, даже первосортные ма
териалы (особенно клей) в каждой 
партии имеют свои отличил. Прежде 
чем пустить партию в производство, 
делаем пробную массу, даем реко
мендации к технологическому про
цессу, корректируем рецептуру. Без 
этого возможен брак.

При определении качества ма
териалов заключение лаборатории 
имеет основное значение. Но ведь 
v лаборатории имеется второй, бо
лее крупный раздел работы — конт
роль за соблюдением технологиче
ских режимов и выявление причин

низкого качества. И здесь, если 
предъявлять требования по большому 
счету, мы должны давать для пред
приятия больше, чем даем сегодня. 
Лаборатория следит за качеством по
луфабрикатов на всех участках: ot 
получения чураков и приготовления 
зажигательной массы до испыта
ния готовых спичек. И лишь на 
двух участках—в автоматном отде
лении и в химцехе наше вмеша
тельство может быть оперативным.

К примеру, на каждом автомате 
есть приборы для определения влаж
ности воздуха. Следить за показа
ниями-, приборов, за плотностью и 
температурой зажигательной массы 
обязан мастер. Но мастер привязан 
к плану. И что ни говори, его боль
ше волнует количество, а не каче
ство спичек. Поэтому нам необхо
димо периодически контролировать 
соблюдение технологических режи
мов. Кстати, каждое замечание 
всегда выполняется.

В химическом цехе совместно с 
отделом технического контроля мы 
добились, чтобы были установлены 
приборы для определения концент
рации клея. Теперь клей готовится 
по рецептуре и проверяется на при
борах. Резких скачков в качестве 
больше нет.

Правда, в этих случаях конт
роль могут выполнять и работники 
ОТК. А вот проверить влажность 
сырья, соломки (полуфабриката для 
получения спичек), кроме лаборато
рии, негде. Отдача от таких проб не
велика. Кусочек древесины, солом
ка должны находиться в сушильном 
шкафу два часа, потом производят
ся вычисления. И вот оказалось, что 
соломка влажная. Но за это время 
вся партия прошла через автомат, 
меры принимать поздно.

Текучка, мелкие дела и заботы 
отнимают много времени, тем более, 
что весь «коллектив» лабораторий 
— один человек. Настоящим анали
зом (лаборатория называется анали
тической) заниматься по существу 
некогда. Мне, человекг с высшим 
образованием, больше всего при
ходится заниматься делами, не тре
бующими высокой квалификации. 
Их мог бы выполнять и лаборант, 
разумеется, после специальной под
готовки. Оставалось бы время, что
бы заняться более серьезными про
изводственными вопросами, влияю
щими на качество продукции Тем 
для анализа, исследований у нас 
немало. Есть и необходимая, аппа
ратура, выделено для лаборатории 
хорошее помещение. Беда в том, 
что некому воспользоваться этими 
условиями. Конечно, я не предла
гаю открыть на каждом предприятии 
филиалы исследовательских инсти
тутов. Но иметь хорошую лаборато
рию и не пользоваться ею из-за то
го. что нет средств для должности 
лаборанта.—это уже не экономия, 
а расточительство.

Аналитическая лаборатория долж
на заниматься коренными вопроса
ми производства, выявлять причины 
брака, а не констатировать брак.

Н . К У Х О Р Е Н К О ,
заведующая аналитической ла
бораторией спичечной фабрики 

«С и б и р ь ».
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НАЧАЛЬНАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ ШКОЛА
В нашей области немало комму

нистов и беспартийных активистов, 
которые еще не получили прочных 
навыков самостоятельной работы 
над литературой, недостаточно под
готовлены к глубокому изучению 
марксистско-ленинской теории. Эти 
товарищи пожелали учиться в ос
новном в начальных политических 
школах с учебным планом, рассчи
танным на два года. Цель таких 
школ — дать необходимый мини
мум знаний по марксистско-ленин
ской теории и практике построения 
социализма и коммунизма, основным 
этапам истории Коммунистической 
партии и Советского государства, 
научить правильно разбираться в 
вопросах внутренней и внешней по
литики КПСС, а также познакомить 
с основами конкретной экономики, 
исходя из интересов и запросов слу
шателей. Слушатели получают в 
этих школах начальное политическое 
образование, после чего они могут 
приступить уже в школе основ мар
ксизма-ленинизма к более глубоко
му изучению марксистско-ленинской 
теории, ее составных частей —* фи
лософии, политэкономии и основ на
учного коммунизма.

В учебный курс школы входит 
изучение: основ политических зна
ний (42 часа), биографии В. И. Ле
нина (24 часа), внешней политики 
СССР и политической карты мира 
(24 часа), важнейших документов и 
решений партии и правительства 
(16 часов), основ конкретной эконо
мики различных отраслей хозяй
ства.

В первый год слушатели изучают 
по основам политических знаний те
мы: «Что надо знать о развитии об
щества» (6 часов), «Победа социа
лизма в СССР» (6 часов) и «Совет

ское социалистическое общество» 
(6 часов), биографию В. И. Ленина 
(24 часа); «Важнейшие документы 
партии и правительства» (10 часов), 
«Основы экономики промышленного 
и сельскохозяйственного производ
ства» (6 часов), «Внешняя политика 
СССР и политическая карта мира» 
(6 часов).

Во второй год работы школы бу
дут изучаться по основам политиче
ских знаний темы: «От социализма 
к коммунизму» (10 часов), «Миро
вая система социализма» (8 часов)

телям начальных политических школ 
выйдут брошюры и учебные пособия. 
Слушателям рекомендуется использо
вать следующие основные учебные 
пособия: серию брошюр ' «В помощь 
слушателям политшколы» (Политиз
дат, 1965 г.), в которых дается 
краткое популярное изложение важ
нейших вопросов марксизма-лени
низма, общественного и государст
венного устройства СССР, внутрен
ней и внешней политики КПСС, со
циалистического строительства в 
странах народной демократии, меж

простым, доступным языком. Рас
сказ пропагандиста должен быть 
живым, доходчивым, убедительным. 
Не читать по конспекту, а увлека
тельно рассказывать, доходить до 
ума и сердца каждого слушателя — 
этому должны учить партийные 
организации, кабинеты политпросве
щения пропагандистов.

В прошлом учебном году началь
ных политшкол в области было 
очень мало. Но некоторые из них на
копили ценный опыт работы, кото
рый следует широко пропагандиро-

Навстречу новому году в системе партийной учебы

и «Коммунистическая партия - 
авангард советского народа» (6 ча
сов); «Важнейшие документы и ре
шения партии и правительства» 
(6 часов), «Основы экономики про
мышленного и сельскохозяйственно
го производства» (16 часов) и 
«Внешняя политика СССР и полити
ческая карта мира» (18 часов).

В конце учебного года в каждой 
школе будет проведено одно—два 
итоговых занятия.

Слушателям и пропагандистам 
следует обратить внимание на такую 
особенность программы начальной 
политической школы: в разделе
«Основы конкретной экономики» со
держатся разработки по основам эко
номики промышленности, совхозно
го и колхозного производства. Это 
сделано для того, чтобы дать возмож
ность лучше учесть профессиональ
ные интересы слушателей, работаю
щих либо в промышленности, либо 
в совхозах или колхозах.

В текущем году в помощь слуша-

дународного коммунистического и 
рабочего движения; краткий биогра̂  
фический очерк «В. Ж. Ленин» (По
литиздат, 1965 г.), брошюры «У 
политической карты мира» (журнал 
«Мировая экономика и международ
ные отношения» и издание «Зна
ние», 1965—66 гг.); пособия «Аз
бука экономики колхоза» (Полит
издат, 1965 г.), «Беседы по эконо
мике совхозного производства» («Эко
номика», 1965 г.‘), второе издание 
«Экономики промышленности» (По
литиздат, 1965 г.).

Успех в работе начальных школ, 
как ни в каком другом массовом зве
не партийной учебы, будет зависеть 
от пропагандистов. То обстоятель
ство, что слушатели этих школ име
ют небольшое образование и хоро
шо не подготовлены к самостоятель
ной работе с книгой, накладывает на 
пропагандистов особую ответствен
ность. Они обязаны так готовиться к 
каждому занятию, чтобы любое тео
ретическое положение разъяснить

вать. На высоком идейно-теорети
ческом уровне, например, проходили 
занятия в начальной политшколе 
поселка Малиновки Томского рай
она. Руководил этой школой опыт
ный пропагандист Иван Евстафье
вич Фастовец. При подготовке к за
нятиям он умело использовал поли
тическую и художественную лите
ратуру. Литературные образы, кры
латые слова и выражения помогали 
ему сделать мысль более доходчивой, 
наиболее полно раскрыть сущность 
того или иного теоретического по
ложения или общественного явле
ния. Рассказы его поэтому всегда 
были живыми, интересными, убеди
тельными. Слушатели активно уча
ствовали в обсуждении вопросов, 
собеседования нередко переходили в 
товарищеские дискуссии.

Успешной политической учебе 
коммунистов будут способствовать 
организация постоянной квалифици
рованной помощи, действенный кон
троль за их идейным ростом. Мери
лом того, насколько глубоко слуша

тели осваивают марксистско-ленин
скую теорию, должна являться их 
авангардная роль в труде, их умение 
везде, в любой обстановке настой
чиво проводить в жизнь линию пар
тии, давать решительный отпор апо
литичным взглядам и настроениям, 
отстаивать чистоту нашей револю
ционной теории, высокие идеалы со
ветского народа.

Перед началом учебного года пар
тийные организации еще и еще раз 
должны проверить, везде ли пра
вильно скомплектованы начальные 
школы, обеспечены ли они опытны
ми пропагандистами, подготовлены 
ли для занятий помещения, нагляд
ные пособия и т. д. Кое-где идут по 
такому пути: набирается, скажем, в 
смене три коммуниста, желающих 
заниматься в начальной политшко
ле, а им рекомендуют другую фор
му учебы, так как школа из трех 
слушателей, как правило, нежизне
способна. А не лучше ли в таком 
случае создать объединенную шко
лу, в которой учились бы коммуни
сты нескольких мелких партийных 
организаций или смежных смен?

В области созданы сотни началь
ных политшкол. Большая, кропот
ливая работа цо комплектованию 
системы партийной учебы проведе
на в Томском, Зырянском, Тегульдет- 
ском и других районах.

Нет сомнения, что новый учеб
ный год станет дальнейшим шагом 
в поднятии уровня политического 
образования коммунистов и беспар
тийных активистов, годом плодот
ворной работы массовых звеньев 
партийной учебы, в том числе та
кого важного звена, как начальные 
политические школы.

Ю . Е Р О Ш О В А ,
консультант областного Дома 

политического просвещения.

З А С Е Д А Н И Е  К О М И С С И И  СЭВ
БУДАПЕШТ, 25 сентября. (ТАСС). В столице Венгрии проходило 

заседание Постоянной комиссии СЭВ по цветной металлургии. В ра
боте комиссии участвовали представители Болгарии, Венгрии, ГДР, 
Польши, Румынии, Советского Союза и Чехословакии. По соглаше
нию между СЭВ и правительством Югославии в работе комиссии уча
ствовала делегация СФРЮ. В качестве наблюдателей присутствовали 
представители КНР и Кубы.

Специалисты заслушали доклад о выполнении решений комиссии, 
одобрили доклад об основных проблемах, возникших при координиро
вании планов развития цветной металлургии на 1966—70-е годы, 
приняли план согласования научно-исследовательских работ в обла
сти цветной металлургии между странами—членами СЭВ и Югосла
вией, а также обсудили ряд других вопросов.

(ТАСС).

П Л Е Н У М  Ц К  
Ф Р А Н Ц У З С К О Й  

К О М П А Р Т И И
ПАРИЖ, 25 сентября. 

(ТАСС). Пленум ЦК ФКП, ко
торый закончился вчера в па
рижском пригороде Драней, 
принял ряд резолюций. Пленум 
одобрил доклад Р. Гюйо о поло
жении во Вьетнаме и борьбе за 
мир и принял резолюцию, в ко
торой потребовал немедленного 
прекращения агрессии США во 
Вьетнаме, вывода американских 
войск и войск их сателлитов из 
Южного Вьетнама, ликвидации 
американских баз в Южном 
Вьетнаме, прекращения бомбар
дировок и других агрессивных 
актов против ДРВ, предостав
ления вьетнамскому народу 
права самому решать вопрос о 
мирном объединении страны.

Пленум принял резолюцию, 
одобряющую доклад Ж. Марше 
об экономическом и социальном 
положении трудящихся и борь
бе в защиту их требований и 
ряд других резолюций.

П А Т Р И О Т Ы

Г Р О М Я Т

К А Р А Т Е Л Е Й
НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 

(ТАСС). Крупное подразделе
ние Армии освобождения Юж
ного Вьетнама атаковало 23 сен
тября гарнизон марионеточных 
войск в городе Бонг-Сон, распо
ложенный на подступах к аме
риканской военно-морской базе 
в Куи-Ньоне. Эта атака была 
настолько стремительной и мощ
ной, что вызвала замешатель
ство среди американских совет
ников в Куи-Ньоне.

Разгромив и захватив воен
ный пост Фу-Ми, патриоты под
вергли город Бонг-Сон мино
метному обстрелу и вошли в со
прикосновение с марионеточны
ми войсками. Бой продолжался 
всю ночь.

На помощь сайгонским вой
скам американское командова
ние в спешном порядке напра
вило крупные подкрепления су
хопутных войск, а также бом
бардировщики. В течение вче
рашнего дня, как сообщает 
корреспондент агентства АП из 
Сайгона, американская авиация 
сделала более 50 вылетов на 
позиции атакующих. Один само
лет «Е-100» был сбит. По со
общению информационных 
агентств, эта операция южно
вьетнамских патриотов является 
самой крупной за последнее 
время. Марионеточные войска 
донесли в боях большие поте
ри.

б р а т с к и е  а р м и и
НА С Т Р А Ж Е  МИРА

БЕРЛИН, 25 сентября. (ТАСС). 
В военной академии имени Фрид
риха Энгельса в Дрездене вчера 
закончился двухдневный коллокви
ум военачальников социалистиче
ских стран на тему: «Подготовка
войны западногерманским импе
риализмом».

По сообщению агентства АДН, в 
этом коллоквиуме, организованном 
по инициативе ЦК СЕПГ и мини
стерства национальной обороны 
ГДР, приняли участие представи
тели братских армий ГДР, Совет
ского Союза, Польши, Чехослова
кии, Болгарии, Венгрии и Румы
нии. Срветскую Армию представля
ли генерал армии А. А. Епишев и 
генерал-полковник С. П. Васягин.

С вступительным словом к уча
стникам коллоквиума обратился 
заместитель министра националь
ной обороны ГДР адмирал В. Фер- 
нер, а с заключительным словом 
выступил член Политбюро ЦК 
СЕПГ проф. А. Норден.

Представители социалистиче
ских армий подвергли анализу 
агрессивные устремления западно- 
германского империализма на но
вом этапе подготовки им войны. 
У частники коллоквиума выразили 
единодушное мнение о том, что

западногерманский империализм 
представляет собой главную опас
ность для дела мира в Европе. Они 
подтвердили единство армий со
циалистических стран в борьбе за 
обеспечение мира, за защиту за
воеваний социализма.

Пер Бортен выдвинут на пост 
премьер-министра Норвегии

ОСЛО, 25 сентября. (ТАСС). 
Норвежское телеграфное бюро со
общает, что премьер-министром бу
дущего коалиционного правитель
ства Норвегии станет лидер пар
тии центра Пер Бортен. Это реше
ние принято на .совещании пред
ставителей партий центра, Хейре, 
венстре и христианско-народной.

На XX сессии Генеральной 
А с с а м б л е и  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 

(ТАСС). Вчера Генеральная Ас
самблея утвердила предваритель
ную повестку дня XX сессии, на
считывающую свыше ста пунктов.

Видное место в работе сессии 
займут проблемы разоружения, в 
частности, вопрос о созыве Все
мирной конференции по разоруже
нию, и осуществление Декларации 
о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам. 
Отдельными пунктами в повестку 
включены вопросы об Омане, о 
Юго-Западной Африке, о политике 
апартеида правительства ЮАР.

«Тибетский вопрос» — пункт, 
предложенный по указке США Фи
липпинами, Сальвадором и Ника

рагуа, — был включен в повестку 
после поименного голосования 
большинством в 41 голос при 46 
воздержавшихся.

Вопрос о включении в повестку 
дня XX сессии Генеральной Ас
самблеи двух важных и срочных 
пунктов: «О недопустимости вме
шательства во внутренние дела го
сударств, об ограждении их незави
симости и суверенитета» и «О не
распространении ядерного оружия» 
будет рассмотрен и решен Гене
ральным комитетом. По поруче
нию Советского правительства эти 
два важных и срочных вопроса 
были предложены Ассамблее ми
нистром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

Н А Р У Ш Е Н И Я  С О Г Л А Ш Е Н И Я  
О Н Р Е К Р А Щ Е Н И И  О Г Н Я

ДЕЛИ, 25 сентября. 
(ТАСС). На пресс-кон
ференции в Дели на
чальник штаба сухо
путных сил Индии ге
нерал Чоудхури заявил 
вчера, что за послед
ние сутки пакистанцы 
«несколько раз нару
шали соглашение о пре
кращении огня». Вой
ска Пакистана, сказал 
он, предприняли попыт
ки захватить районы, 
которые «не были ок
купированы ими ранее, 
но эти попытки были 
сорваны индийской ар
мией».

За 22 дня боев, как 
сообщил Чоудхури, «ин
дийская армия заняла 
три пакистанских поста 
в секторе Каргил (Каш
мир), а также 690 кв. 
миль территории в раз
личных других секто
рах военных действий.

Пакистан, по словам 
генерала Чоудхури, 
«оккупирует сейчас 
около 250 кв. миль ин
дийской территории и 
несколько постов в Рад

жастане».
По данным мини

стерства обороны Ин
дии, приведенным на 
пресс - конференции, в 
ходе военных действий 
было убито 4.802 паки
станских солдата и офи
цера. Потери индийцев 
составили 1.333 чело
века. За это же время 
был выведен из строя 
471 пакистанский танк 
и сбито 73 самолета. 
Индия потеряла 128 
танков и 35 самолетов.

Как сообщило агент
ство Пресс траст оф 
Индиа, вчера вечером 
в районе Бурки, близ 
Лахора, между индий
скими и пакистанскими 
войсками шла интен
сивная перестрелка. 
Сильный огонь велся 
на восточном берегу 
канала Ичхогил, где ба
тальон пакистанских 
войск пытался обойти 
индийские позиции. По 
сообщению агентства, 
пакистанцы обстреля
ли индийский полицей
ский пост в Гхаринде,

в 40 километрах юго- 
западнее Амритсара.

Официальный пред
ставитель Индии зая
вил, что в связи с по
явлением «неопознан
ного самолета» в Ам
ритсаре, Джуллунду- 
ре и Амбале была объ
явлена воздушная тре
вога.

КАРАЧИ, 25 сентяб
ря. (ТАСС). Представи
тель министерства обо
роны Пакистана зая
вил в Равалпинди, что 
вчера с 17.30 по мест
ному времени индий
ские войска обстрели
вали пакистанские по
зиции в районе Харе- 
ке—Бурки, в 25 кило
метрах юго-восточнее 
Лахора. В долине Липа 
(«Свободный Кашмир») 
индийские части заня
ли Амбруи. По заявле
нию представителя, 
индийцы открывали 
огонь и в других райо
нах.

Пакистанское радио 
сообщило, что «индий
ские войска захватили

деревню Алхар в сек
торе Сиалкот и дерев
ни Бхаини, Дхилвал и 
Дограи в секторе Ла
хор». Произошла пере
стрелка между индий
скими и пакистанскими 
войсками в районе Не- 
ра в секторе Ури («Сво
бодный Кашмир»),

По заявлению паки
станского официального 
представителя, к 23 
сентября вооруженные 
силы Пакистана «захва
тили 1.600 кв. миль 
индийской территории. 
Индия удерживает 450 
квадратных миль паки
станской территории».

Пакистанское радио 
передало, что за время 
боев было «убито более 
7.000 индийцев, поте
ри Пакистана состави
ли 830 человек».

Как сообщает паки
станская печать, в рай
он прекращения огня 
продолжают прибывать 
наблюдатели ООН для 
проведения предвари
тельной работы по де
маркации.

Квартал новых домов в столице 
Германской Демократической Рес
публики—Берлине. В городе осу
ществляется большая программа 
жилищного и культурно-бытового 
строительства.

(Фото АДН—ТАСС).

С Ш А

маневрируют
В А Ш И Н ГТ О Н , 25 сентября. 

(ТА СС ). Президент Джонсон объя
вил сегодня, что Соединенные Штаты  
н Панама согласились заключить но
вый догорор о , Панамском, канале., .,

Панамский народ давно борется 
против кабального договора 1903 го
да, по которому СВДД фактически 
отторгли у Панамы значительную 
часть ее территории, ввели туда свои 
войска и установили колониальные 
порядки. Народное восстание против 
этого договора полтора года тому 
назад было жестоко подавлено силою 
американского оружия. Но С Ш А  вы
нуждены были тогда дать обещание 
начать переговоры о новом догово
ре.

Джонсон сообщил сегодня, что 
С Ш А  согласились заключить «новый 
договор», который позволит Панаме 
«участвовать в администрации, уп
равлении и эксплуатации» Панамско
го канала.

Детали нового договора подлежат 
обсуждению, но уже сейчас ясно, что 
С Ш А  не намерены выводить из зо
ны Панамского канала свои войска 
и отказываться от привилегий. Новый 
договор, сказал Джонсон, будет 
предусматривать «оборону сущест
вующего канала и любого другого 
морского канала, который может 
быть построен в Панаме».

Войска и военные сооружения Сое
диненных Ш татов будут по-прежне
му находиться там и по новому до
говору.

Президент С Ш А  объявил также, 
что С Ш А  и Панама ведут переговоры 
о постройке на территории Панамы 
нового, более современного морского 
канала. Это, естественно, приведет к 
еще большему расширению полити
ческого, экономического и военного 
влияния С Ш А  в Панаме, к дальней
шему ограничению ее национального 
суверенитета.

Раскрывая подоплеку этого реше
ния правительства С Ш А, газета «Ва
шингтон пост» отмечает, что С Ш А  
рассчитывают тем самым несколько 
ослабить антиамериканские настрое
ния, вновь усилившиеся в Латинской 
Америке в связи с последней резолю
цией палаты представителей конгрес
са С Ш А . (Эта резолюция призывает 
к вооруженному вмешательству в лю
бую страну Латинской Америки под 
предлогом «борьбы с коммунизмом»).

ш ш ш

В о з в р а щ е н н а я  г е г е м о н и я
С убедительным счетом 55:33 со

ветские прыгуны в воду победили 
сильную команду Г Д Р , победили 
впервые с тех пор, как осенью 
1959 года было положено начало 
двусторонним встречам на уровне 
национальных сборных.

Состязания проходили 25— 26 
сентября в Московском дворце 
водного спорта. На- трамплине 
дуэль ветеранов чемпиона С С С Р  
Бориса Полуляха и серебряного 
призера кубка Европы, лучшего из 
европейских прыгунов на Токий
ской олимпиаде Ганс-Дитера По- 
фаля (ГДР) —  закончилась в 
пользу тбилисца, который набрал 
отличную сумму баллов — ' 487,69.

АУТСАЙДЕР  
ОПЯТЬ ПРОИГРАЛ
ОДЕССА, 26 сентября. 

(ТАСС). У местных армейцев, 
замыкающих турнирную табли
цу чемпионата страны по фут
болу, оставался, видимо, послед
ний шанс немного поправить 
свои дела во встрече с другим 
аутсайдером—железнодорожни
ками столицы. Но и на этот раз 
дебютанты ушли с поля побеж
денными — 1:3.

На том же снаряде у женщин луч
шей была 18-летняя чемпионка 
С С С Р  Елена Анохина (427,90), 
опередившая на 0,80 балла абсо
лютную чемпионку Г Д Р  Делию 
Рейнхардт.

В состязаниях с вышки первые 
призы завоевали .чемпион С С С Р  
Серж Кочарян (445,30) и 16-лет
няя немецкая школьница из Дрез
дена Моника Делитч (299,70).

Традиционным матчем с дру
зьями из Г Д Р  советские прыгуны 
закончили успешный для них се
зон, в котором они вернули себе 
гегемонию на европейском конти-" 
ненте.

(ТАСС ).

НОНА СНОВА ВПЕРЕДИ
Р И Г А , 26 сентября. (ТАСС ). Не 

приступая к доигрыванию, А. Ку- 
шнир признала себя побежденной 
в четвертой партии матча на пер
венство мира с Н. Гаприндашви- 
ли. Эта встреча была прервана 
накануне с подавляющим позици
онным перевесом на стороне чем
пионки мира.

Итак, четверть матча участни
цы прошли при счете 2,5:1,5 в 
пользу Гаприндашвили.

ПОБЕДНОЕ «ИНТЕРВЬЮ»
Прошедшая в субботу встре

ча на первенство страны по фут
болу между томскими торпедов
цами и командой «Авангард» из 
Комсомольска была чрезвычай
но важной для обеих команд, 
занимавших в таблице ведущее 
положение сразу же вслед за 
лидером. Поэтому, видимо, 
небезынтересными для читате
лей будут мысли, которые вы
сказали перед матчем тренеры.

Старший тренер команды го
стей Алексей Шабуров сказал:

— На второе место в зоне 
сейчас практически претендуют 
пять команд, любая из которых 
его достойна. На мой взгляд, 
успех в оставшихся играх будет 
сопутствовать тому, кто лучше 
подготовлен психологически, 
ровнее сумел распределить си
лы на весь футбольный «мара
фон» и имеет «длинную скамей
ку» — т. е. равноценных запас
ных игроков.

Старший тренер команды 
«Торпедо» А. Л. Тер-Маркаров 

' сказал:
— Последние матчи показа

ли, что некоторые игроки на
шей команды устали. Поэтому, 
в предстоящих матчах мы наме
рены произвести некоторые за
мены и перестановку в коман
де. Каждую игру мы стараемся 
строить, исходя из своих кон
кретных возможностей и нали
чия футболистов-исполнителей, 
учитывая, конечно, и возможно
сти противника. Так, мы непло
хо провели ряд игр с тремя по
лузащитниками. Футбол в на
стоящее время так движется 
вперед, что исход борьбы реша
ют не только техника и такти
ка, но и интеллекты соперни
ков. Тут полный простор для 
импровизаций. Что же касается 
предстоящих встреч, то, как по
казали игры второго круга, де
ление команд в нашей зоне на 
лидеров и аутсайдеров — дело 
весьма условное. Каждая Естре- 
ча потребует полной отдачи сил.

Третье «интервью» дали са
ми футболисты, вышедшие на 
поле по свистку судьи респуб
ликанской категории Михайло
ва (г. Красноярск). Игра нача
лась без разведки. Уже на цер
вой минуте вратарь «Торпедо» 
С. Демерджи дважды вступает 
в игру. Но тут же игра перехо
дит на половину гостей. В. Чен
цов, подхватив мяч у штрафной 
площади, проходит с ним до 
вратарской площадки и сильно 
бьет по воротам. Вратарь 
«Авангарда» Э. Березин пада
ет, но пропускает мяч под себя, 
и набежавший Н. Юров направ
ляет его в сетку ворот.

Постепенно рисунок игры 
обеих команд проясняется. По
лузащитники «Торпедо» В. Чен
цов и молодой П. Бутенко проч
но овладели серединой поля. К 
ним часто подключается «стоп- 
пер» Ф. Тониян. Крайние за
щитники Г. Багдасаров и 3. Ми- 
кучадзе несколько выдвинулись 
вперед, что сразу же лишило 
нападающих «Авангарда» опе
ративного простора. Торпедов
цы свободно ведут атаки из 
глубины поля, их подлинной

душой является В. Ченцов. По 
воротам бьют он сам, И. Ицен- 
ко (красивым ударом через ср- 
бя, который лишь с трудом пе
ревел на угловой вратарь го
стей), А. Абасов. Торпедовцы 
доминируют по всему полю. Го
сти пытаются длинными пере
дачами вывести своих напада
ющих на прорыв по центру, но 
наша защита сводит их усилия 
на нет. На протяжении всей иг
ры комсомольчане так и не су
мели создать себе выгодную си
туацию для взятия ворот. Прри- 
мущество торпедовцев было 
бесспорным и во втором тайме. 
Особенно напористо играет 
В. Боровик, совершающий рез
кие проходы по левому флангу 
и заставляющий оттягиваться в 
оборону по семь—восемь игро
ков «Авангарда». Гости пытают
ся грубить, но, к чести судьи, 
надо сказать, что он умело на
правил игру в рамки корректно
сти. Логическим завершением 
атак томичей явился гол, заби
тый на 74-й минуте матча В. Бо
ровиком. Получив мяч от 
В. Ченцова, он совершил резкий 
рывок- и, пройдя с мячом к: во
ротам* послал его в нижний 
дальний угол. Эпизодические 
вспышки атак «Авангарда» ни
чего не меняют на поле. Не 
изменил результат и гол, заби
тый в наши ворота за сорок се
кунд до финального свистка 
И. Савельевым. Перед ответст
венной встречей с лидером то
мичи завоевали очень нужные 
два очка.

Ю. ЖДАНОВ,
рабочий треста «Сибнефте-
химмонтаж».

***
Другие встречи этого тура 

окончились следующим обра
зом: «Луч» (Владивосток) — 
«Армеец» (Улан-Удэ) — 1:0;
«Старт» (Ангарск) — «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — 2:1;
«Шахтер» (Прокопьевск) — 
СКА (Хабаровск) — 0:2; «Ме
таллург» (Новокузнецк) — 
«Амур» (Благовещенск)—0:1; 
«Сибсельмаш» (Новосибирск)— 
«Темп» (Барнаул) — 1:3; «Тор
педо» (Рубцовск) — «Забайка
лец» (Чита) — 1:1; «Локомо
тив» (Красноярск) — «Цемент
ник» (Семипалатинск) — 0:0; 
«Ангара» (Иркутск) — «Ир
тыш» (Павлодар) — 0:0.

Положение лидирующих 
команд в турнирной таблице на 
26 сентября следующее. Впере
ди по-прежнему «Луч» (Влади
восток)—47 очков и игра в запа
се. На втором месте томское 
«Торпедо» — 41 очко. Третье 
место у армейцев Хабаровска 
— 39 очков. По 38 очков набра
ли «Восток» (Усть-Каменогорск) 
и барнаульский «Темп», но раз
ность забитых и пропущенных 
мячей лучше у устькаменогор
цев. На шестом месте «Аван
гард» из Комсомольска — у не
го 36 очков и игра в запасе.

***
...Отчаянный прыжок врата

ря гостей Э. Березина не до
стиг цели.

Фото В. Ефименко.
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шева^атя ИЧмышпыЮДа школы №л3 г- Колпа-1 района; Василий Гученко — ученик Старицынской школы Парабель-
оайонаГ̂Михаил ' к Й ШК0Л̂  Асиновск°го ского района; Наташа Гмызина -  ученица Моряковской школы Том-раиона, шихаил Сибгатулин — ученик Кривошеинской школы; Ни- ского района.
колай Балахонов — ученик Новониколаевской школы Асиновского Фото Ф, Хитриневича.

ГДЕ БЫЛИ ПУБТЫРИ—КОЛЫШУТСЯ ХЛЕБА
Д  ЕСЯТЫЙ год подряд на берегу
”  красавицы Оби, среди островов 

соснового бора, лиственницы и кед
ра, разбивают лагерь труда и отды
ха учащиеся Кривошеинской средней 
школы. Сюда, на полевой стан, пе
рекочевывают члены ученической 
производственной бригады. На полях 
колхоза им. Жданова им отведен уча
сток в 172 гектара.

80 гектаров школьники заняли 
нынче под овес, 62 — под рожь, 20 
*— под лен, а остальные оставили 
под пар. Весна оказалась капризной: 
то солнце ласкает землю, то вдруг 
с Оби подует холодный ветер, за
свистит, завоет, словно предупреж
дает ребят; «Берегите свои посевы, 
а то...»

Смотрят юные опытники — ос
лабла рожь. Был брошен клич: «На
до придать силы молодым росточ
кам!»

Молодые хлеборобы подкормили 
каждый кустик аммиачной селитрой 
и стали ждать. День, два, пять, 
семь — ура! Рожь начала кустить
ся! Наверное, на другой берег Оби 
унес ветер это школьное «ура!».

— Наблюдения не прекращать!— 
наказ бригадира. Зорко всматрива
лись в посевы ребята: то пропалы
вали, то подкармливали. И вот подо
шло время жатвы. С каждого из 62 
гектаров ученическая производствен
ная бригада собрала по 20 центнеров 
ржи. Это в засушливый-то год!-Раз
ве не молодцы?! В колхозе урожай 
оказался на 5—8 центнеров ниже.

...10 лет назад в стране были соз
даны первые ученические производ
ственные бригады. 10 лет назад 
ребята со своих крошечных делянок 
вышли в большое поле. Они впер
вые тогда сказали: «Урожай с гек
тара», а не «Урожай в пересчете на 
гектар». Сейчас в 35 сельских сред
них школах работают бригады юных 
мастеров земли и обрабатывают бо
лее 6 тысяч гектаров. Что только 
не растет на этой земле: рожь и
пшеница, овес и кукуруза, кормо
вые бобы и. картофель, ягоды и

фрукты! II когда мы пришли на вы
ставку, оформленную в минувший 
четверг к XI слету юных опытников 
в Доме ученых, то увидели и 28-ки
лограммовую тыкву, и трехметровые 
стебли кукурузы, и ароматные яб
локи, и спелый виноград. Все это 
выращено руками детей.

Члены ученических производ
ственных бригад не только научи
лись обращаться с землей, но и во
дить тракторы, комбайны, опреде
лять в них поломки и «лечить» ма
шины, применять минеральные и 
местные удобрения, стимуляторы 

роста, вести сортоиспытания.
Шегарская средняя школа одной 

из первых вырвалась из рамок 
школьного опытного участка. Кол
хоз «Гигант», помнится, 10 лет на
зад выделил ребятам 5 гектаров зем
ли. С каждым годом площадь увели
чивалась, росло и количество юных 
хлеборобов. Сейчас в бригаде 125 
старшеклассников, в распоряжении 
которых 216 гектаров пашни. На 
выставке оформлен громадный стенд 
Шегарской школы. Вдумайтесь в 
цифры: на 100 гектарах выращена 
пшеница, урожай — 30 центнеров 
с гектара. Картофель дал по 165 
центнеров. Урожай зеленой массы 
кукурузы (а под нею было 50 гек
таров) составил 608 центнеров.

Хороши дела у полеводов! Но раз
ве хуже у животноводов? На слете 
Наташа Заграничная рассказала о 
работе своего звена. В нем было 18 
девушек. Получили они задание: оп
ределить влияние тканевого препара
та на привес телят различных воз
растов. В первой группе телята от 
7 дней до 2-х месяцев от роду. Каж
дая девушка должна была сама вве
сти тканевый препарат. «Пришли на 
ферму, — рассказывает Наташа, — 
а уколы ставить боимся. Ветеринар 
нас убеждает, успокаивает. Нако
нец, побороли страх... Можете себе 
представить, с каким нетерпением 
мы ждали сроки повторного переве
са! Однако здесь уж нам пришлось 
повоевать со своими подопечными,

потому что каждый теленок в сред
нем за месяц прибавил до 16 кило
граммов, а у отдельных суточный 
привес составил до 700 граммов. 
В этом году мы заканчиваем 
11-й класс и выходим из стен шко
лы с профессией животноводов-ме- 
ханизаторов».

Мужает в труде новое поколение. 
Так же вот, в ученической бригаде, 
познавали азы сельскохозяйствен
ного производства новониколаевские 
школьники Асиновского района. А 
получили аттестаты зрелости и оста
лись в родном селе. Перед делегата
ми слета выступил бригадир Володя 
Верещагин и рассказал под апло
дисменты школьников: «Каждый
член нашей бригады проходит боль
шую школу труда: обязательно рабо
тает пчеловодом, прицепщиком, трак
тористом, штурвальным на комбай
не. Но самое важное — мы научи
лись ценить труд хлебороба, ценить 
хлеб, выращенный своими руками».

Четыре года назад совхоз «Том
ский» совсем забросил свой сад. Да 
и что толку от него было: переста
ли плодоносить яблони и ягодники, 
только площадь занимали, а как- 
никак — 17 гектаров. И вот узна
ли об этом девочки. Собрались 
школьницы, думают, что делать. А 
работы в саду много. Смородины бо
лее 7 тысяч кустов надо обрезать, 
315 кустов сухого крыжовника вы
резать да целый гектар малины, 
перекопать более 2.500 квадратных 
метров земли под яблонями, расса
дить землянику, а ее 94 тысячи ку
стов. Да разве перечислишь все! 
Полтора гектара смородины были за
ражены клещом.

Подсчитайте, сколько надо было 
труда, чтобы подкормить все эти 
саженцы, опрыскать, сделать под
садку! Не испугались девочки. Ну, а 
результат’

— Результат? — переспрашива
ет Зина Макарова. — В звено вош
ла 41 девочка, и все так трудились, 
что нынче, например, собрали 14

тонн ягод и 9 тонн яблок и ранеток.
Замечательный результат! Глав

ное — саду цвесть! ■

Не отстают от старшеклассников 
и ученики восьмилетних школ. Шесть 
лет назад вокруг Халдеевской шко
лы стояли пеньки, лежала вековая 
Целина да мозолил глаза фундамент 
бывшей тюрьмы,, служившей пере
сыльным пунктом для политических 
ссыльных. Все это напоминало о 
дореволюционном времени. А теперь 
на этом месте вырос прекрасный 
плодово-ягодный сад. Хозяева его— 
ученики Халдеевской восьмилатней 
школы. В саду растут тысячи кустов 
малины, сотни кустов смородины, де
сятки сортов различных яблонь, 
крыжовник и даже вишня. Дети 
щедро раздают саженцы жителям

села: «Берите, садите, спрашивайте 
нас. Поможем. Научим».

Больше того, захотели ребята по
дарок сделать — заложить сад для 
своей фермы. Написали об этом 
письмо директору совхоза «Победа» 
В. Е. Кожемякову и попросили-то 
всего — оградить участок. Полгода 
прошло, а ответа нет. И не поймут 
юннаты, почему руководство совхоза 
не идет им навстречу.

Кафтанчиковская школа — тоже 
восьмилетняя, а результаты у ре
бят не хуже, чем у взрослых. Толь
ко за каникулы юные опытники за
работали 2 тысячи 760 рублей. Од
них грибов собрали 7 тонн.

Никакого дела не чурались: пас
ли скот, заготавливали силос, рабо
тали в поле, в саду. Заработки от
дельных учащихся составили по 
280—300 рублей. Вот и «семиклаш- 
ки»!

...Хорошая традиция — собирать
ся осенью на слет. Узнаешь, как ра
ботали твои сверстники из соседнего 
села, чего они добились. Члены про
изводственных бригад Кожевншсов- 

ской и Ту- 
рунтаевской 
школ нынче 
представля
ли нашу об
ласть на 

II Всесоюзном слете ученических 
производственных бригад в Ставро
поле.

На таких слетах ребята не только 
делятся опытом, но и советуются со 
взрослыми, чем заняться. Вот и сей
час каждая бригада определила бли
жайшую цель: одним предстоит ис
пытать новые сорта зерновых и ово
щей, другим—заложить сады, тре
тьим — вернуть к жизни колхозную 
пасеку, а четвертым—не только со
хранить медоносную липу, но и до
биться, чтобы это, почти вымершее 
в нашей области, дерево дало аро
матный мед. Слет юных опытников 
— это не только праздник, а и 
старт ученических производствен
ных бригад к новым успехам.

Е .  Н И К О Л А Е В А .

Чудесные плоды и ягоды представили на выставку юннаты Томской 
областной станции.

Фото Ф. Хитриневича.

К нашему общественному активу, 

к корреспондентам города и села
Дорогие товарищи! Наша газета, как и вся советская печать, 

опирается на общественный актив, на рабочих и сельских иор- 
респокдентов. Но успешное участие в печати требует умения от
бирать факты и правильно оценивать их общественное значение, 
требует настойчивой журналистской учебы. В журнале «Рабоче- 
крестьянский корреспондент», издаваемом газетой «Правда» 
для активистов печати, публикуются консультации по литератур
ному делу, квалифицированные разборы заметок, корреспонден
ций, очерков, фельетонов, советы по практическим вопросам ра
боты стенгазет, многотиражек, нештатных отделов газет, мате
риалы для расширения культурного и научного кругозора об- 
щественников-журналистов, рабочих н сельских корреспонден
тов.

Советуем всем активистам нашей газеты подписаться на жур
нал «Рабоче-крестьянский корреспондент» на 1966 год. Подпис
ка принимается общественными уполномоченными «Союзпеча
ти» и во всех отделениях связи.

РЕДАКЦИЯ.

В и н о л - у н и в е р с а л

Праотцом синтетических 
тканей с универсальными 
свойствами стал черный ви- 
нол, созданный в Ленинград
ском институте текстильной 
и легкой промышленности.

Главное качество черного 
винола ■— в способности всту
пать в реакции, что превра
щает его в основу для даль
нейших модификаций. В ин

ституте на его основе создано 
волокно, которое не горит, 
сохраняя в пламени проч
ность, обладает бактерицид
ными и ионообменными свой
ствами. Оно может опреснять 
воду и извлекать из растворов 
металлы, в том числе золото, 
может быть использовано 
для изготовления бинтов, 
убивающих бактерии.

(ТАСС).

ДЫХАНИЕ ОСЕНИ
На севере Советской страны 

осень уже вступила в свои пра
ва. Опадает листва, часты дож
ди, и ночью нередки заморозки. 
Днем солнце согревает воздух 
всего до 10—15 градусов.

В центральных областях пос
ле краткого тепла вновь похо
лодало. Даже в Средней Азии, 
где долго стояла 37-градусная 
шара, температура резко упала. 
Причина — вторжение холод
ных воздушных масс с европей
ской территории Советского Со
юза. Глубокий циклон отсюда 
стремительно отправился на во
сток Казахстана и на юг Запад
ной Сибири. Ураганные ветры 
пронеслись над Семипалатин
ской, Алма-Атинской и Джам- 
булской областями.

На восточных морях хозяй
ничал тайфун «Трикс». В Япо
нии погибли десятки людей, 
разрушено свыше миллиона до
мов. На Сахалине выпало 150 
миллиметров осадков, скорость 
ветра достигала 40 метров в се
кунду. В Охотском море вста
вали девятиметровые волны; 
уровень воды в реках повысил
ся на 4 метра. Затоплено не
сколько населенных пунктов, 
местами разрушены и размыты 
дороги и мосты. Море выброси
ло корабль на береговые камни.

По-прежнему тепло в Якутии, 
где термометр показывал 19 
градусов. А в Магаданской об
ласти ночью мороз достигал

минус 12 градусов. На побе
режье Чукотского моря лег 
снежный покров.

В Западной Европе на смену 
дождям пришли тепло и солнце; 
в Лондоне —18 градусов, в Мад
риде — 32 градуса. Неспокойно 
на юге Италии. Средиземномор
ский циклоп обрушил ветры и 
дожди на Сицилию, на юг Ап
пенинского полуострова.

В полярных областях Канады 
снежно и морозно — минус 20 
градусов, а на юге страны гре
мят грозы. Жарко в США и в 
Центральной Америке.

В ближайшие дни небольшие 
дожди прошумят в Прибалтике 
и в центральном районе. Днем 
— около 15 градусов. Дожди 
пройдут и на севере европей
ской части страны, где будет 
прохладно — 10—12 градусов. 
Зато сухо и тепло в Молда
вии и на Украине'; 24 градуса 
покажет термометр в дневные 
часы.

Температура в Средней Азии 
сначала повысится, а затем 
вновь упадет. До 15 градусов 
выше нуля повысится' темпера
тура в Западной Сибири. На 
Урале пройдут небольшие дож
ди и станет прохладнее. Ветры 
и дожди ожидаются на юге 
Красноярского края.

А. СНИТКОВСКИИ, 
научный сотрудник инсти
тута прогнозов.

(АПН).

ПОГОДА
28 сентября по Томской об

ласти ожидается облачно с про
яснениями, слабые осадки, ве
тер северо-западный, 7—12
метров в секунду, температура 
4—9 градусов тепла, по восточ
ным районам—8—13 градусов 
тепла.

29—30 сентября—облачно, с 
прояснениями, временами осад

ки, ветер переменный, 3—7 
метров в секунду, температура 
ночью 2—7 градусов тепла, при 
прояснениях—0—2 градуса мо
роза, днем — 8—13 градусов 
тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ч А С Ы

М И Р А
Каждый день на берегах 

Невы раздается оглушитель
ный выстрел из пушки. Услы
шав его, ленинградцы по при
вычке смотрят на свои часы: 
сомкнулись ли стрелки на 
цифре «12»?

Извещать выстрелом о на
ступлении полудня — тради
ция давняя. Пушка на Петро
павловской крепости стреляет 
с дореволюционных лет: ког
да-то это был единственный 
способ уточнения времени.

Грянул традиционный, выст
рел. А сколько в этот момент 
времени в других городах 
планеты? Уанать, который час 
в Сан-Франциско или на мы
се Уэллен, в Пекине или в 
Рио-де-Жанейро, ленинградцы 
могут, не отправляясь за 
океан. Достаточно взглянуть 
на «часы мира», установлен
ные в центре города.

Эти необыкновенные часы 
привлекают внимание не толь
ко местных жителей, но и всех 
приезжих.

С наступлением сумерек 
«часы мира» подсвечивают. 
Стрелки их движутся одновре
менно по двум циферблатам: 
наружный показывает москов
ское время; внутренний — 
время других меридианов. На
ступление нового часа они 
отмечают боем, а в полночь 
умолкают до утра, оберегая 
покой обитателей ближайших 
домов. Заводится этот ориги
нальный механизм рае в две 
недели.

«Часы мира» находятся на 
перекинутой поперек улицы 
галерее здания главного поч
тамта. Галерея эта некогда 
была сооружена для того, что
бы начальник почтамта мог 
возвращаться п работы домой, 
не выходя из-под крыши.

(АПН).

ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

1 октября
ОТКРЫТИЕ ТЕАТРАЛЬНОГО 

СЕЗОНА
Репертуар с 1 по 10 октября:

1 октябр: —  «Денис Давыдов».
2 октября — «Денис Давыдов».
3 октября, днем — «Мой бедный 

Марат»,
вечером —  «Денис Давыдов».
5 октября — «Требуется лжец».
6 октября — «Жаркое лето в Бер

лине».
7 октября —  «Денис Давыдов».
8 октября —  «Требуется лжец». 
в  октября —  «Денис Давыдов».

10 октября, днем —  «Денис Давы
дов»,

вечером —  «Жаркое лето в Берли
не».

Начало спектаклей: дневных — в
12 час., вечерних — в 19 чае. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Царская неве
ста»— 9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 
18-35,_ 20-30. 22-25.
Малый зал — «Мой маленький 
друг» —  9-30, 11-20, 13-10. 15,
16-50. 18-40, 20-30. 22-20. Дети до 
16 лет не допуекаютея.
3»л кинохроники — «38 минут в 
Италии», «Художник Маяков
ский» —  Ю, 11-10, 12-20, 13-30,
14-40, 15-50, 17, 18-10, 19-20, 20-30, 
21-40.

«ОКТЯБРЬ»
Г олубой зал — «Царская неве
ста»— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50, 
18-40, 20 30, 22-20.
Зеленый зал — «Царская 
ста» —  у, 10-50, 12-40,
16- 20, 16-10, 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Царская 
ста» — 9-40, 11-30, 13-20,
17, 18-50, 20-40, 22-30.
Малый зал — «Мой маленький 
друг» —  10. 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10. 18-55, 20-40, 22-25. 

«ПИОНЕР»
— «Сказка о Мальчише-Кибаль-
чише» — 9-40, 11-20, 13, 14-40,
16-20. «Господин 420» (две серии) 
*— 18, 21.

ГОРОДСКОГО САДА
— «В компании Маиса Линдера»
— 12-15, 14, 15-45, 17-30, 19-15, 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «В компании Макса Линдера»
— 16-30, 18-20, 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 28 сентября 

18.30. Очерк «Машина с синим кре
стом». 18.55. «Альманах кинопуте
шествий». 19.15. Экран — школьни
кам. 20.00. Экономический вестник. В 
программе: «Вышин шагают на Се
вер»; «Ученые —  производству», 
Рассказываем о Томском научно-ис
следовательском институте кабельной 
промышленности; «Ведем разговор о 
качестве строительных материалов». 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Художественный фильм «Иван Гроз
ный» (первая и вторая серии). Де
тям до 14 лет этот фильм смотреть 
не разреш ается.

неве-
14-30,

неве-
15-10,

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

проводит прием на курсы по подготовке к вступительным
экзаменам в вуз в 1966 году без отрыва от производства.

Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 
на имя ректора университета, справку с места работы, документ 
о среднем образовании.

Начало занятий с 15 октября 1965 г. Занятия будут прово
диться три раза в неделю—с 18 до 22 часов. Продолжительность 
обучения—9 месяцев.

Плата за весь период обучения вносится единовременно в раз
мере 22 руб. Документы принимаются ежедневно, кроме воскре
сенья, с 9 до 19 часов, в учебной части университета.

Адрес: г. Томск 10, проспект имени Ленина, 36, госуниверси- 
тет.

Ректорат.

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь

н а 1966 г о д

на ежемесячный
литературно-художественный журнал

« Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К »
Подписная цена: на 1 месяц—30 коп.

на 12 месяцев—3 р. 60 к.
Издательство .Литературной газеты*.

Объединенный совет по био
логическим наукам при Том
ском университете объявляет, 
что 11 октября, в 14 часов, в 
аудитории 317 главного корпу
са состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора биологических наук 
М. А. Летичевским на тему: 
«Воспроизводство белорыбицы 
в условиях зарегулированного 
стока Волги».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
университета.

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» срочно требуют
ся кочегары и техничка.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

Томская областная дирекция ра
диотрансляционных сетей 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы линейных монтеров 

радиофикации.
На курсы принимаются л»ца в 

возрасте не моложе 18 лет, с обра
зованием 7 классов и имеющие 
жилую площадь в г. Томске.

Об условиях справляться в гор. 
Томск 50, улица Неточная, 36,2-й 
этаж, комната 16, с 9 до 17 час

3 - 1

«Томгипротранс» приглашает на 
работу: инженеров и техников по 
энергоснабжению и инженера-сан- 
техника, токаря, слесарей-сантех- 
ников.

Принятые на работу пользуются 
правом на бесплатный железнодо
рожный билет в период отпуска.

Обращаться: г. Томск 4. про*,
спект имени Кирова, 20, отдел кад 
ров.

Объединенный совет по при
суждению ученых степеней по 
химическим наукам и техноло
гии при Томском государствен
ном университете им. В. В. 
Куйбышева объявляет, что в 
пятницу, 8 октября, в 10 часов 
утра, в 240-й аудитории глав
ного корпуса университета со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой степе
ни кандидата химических наук 
Ю. П. Шехиревым на тему: 
«Взаимодействие карбазола и 
его производных со сложными 
виниловыми эфирами в при
сутствии щелочей»; Э. К. Спи
риным на тему: «Исследования 
в области амальгамной поляро
графии с накоплением. Уран и 
некоторые другие элементы 
4-й, 5-й, 6-й групп Периодиче
ской системы».

С диссертациями можно озна
комиться в научной библиотеке 
ТГУ.

______________________________ _

Управлению механизации «Глав- 
запсибстроя» требуются на посто
янную работу: инженер или опыт
ный техник для руководства буро
взрывными работами, техник-строи
тель, нормировщик, знакомый с ме
таллообработкой и ремонтом строи
тельных машин (зарплата 115 р.), 
бухгалтер-расчетчик, машинисты 
экскаваторов, бульдозеров, ком
прессоров, шоферы, слесари по 
ремонту тракторов, токари, разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240 «а» (оста
новка автобуса № 4 «Бетонный за
вод»), телефон 73-392.

Управлению по печати требует
ся бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск 29. про
спект имени Фрунзе, 14, телефон 
46-47. 2—1

Стадникова Валентина Александ
ровна, проживающая в г. Томске 41. 
проспект имени Пирова, 56, воз
буждает дело о расторжении брака со 
Стадниковым Виктором Яковлеви- 
чем, проживающим в г. Кокчетаве, 
Целинный край.

Л ело будет раеематриватьея в на
родном «уде Кировского района 
г. Томска

Конторе материально-техниче
ского снабжения управления связи 
срочно требуется секретарь-маши
нистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 93 (во дво
ре). 2—1

Комбинат бытовой химии 
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ-ЗАЯВКИ

на обеспечение оконной замаз
кой в любой расфасовке в этом 
году и на 1966 год.

Обращаться: г. Томск 9, пере
улок Пойменный, 11, телефон 
42-16. 2—2

Заводу строительных материа
лов срочно требуются: инженеры- 
строители, сметчики, механики, а 
также слесари-сантехники, элект
ромонтеры, шоферы, плотник, ра
бочие в цехи, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск 34, ули
ца Нахимова, 11. отдел кадров 
или Иркутский тракт, кирпичный 
завод № 3. 3—2

Томскому приборостроительному 
техникуму требуются на работу: 
столяр, электромонтер, уборщи
цы, сторож, кочегары, препода
ватель теоретической механики, 
учебный мастер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая. 41, телефон 74-9-77. 
___________________________ 2 - 1

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются, инженер-конструк
тор, электромеханик, техник и 
сльсарь-электромонтер по обслу
живанию приточно-вытяжной вен
тиляции, электромонтер, шоферы, 
дизелисты, машинистки, • курьеры, 
дворники и уборщицы.

Обращаться г. Томск 50, пло
щадь Революции. 1. отдел кадров, 
с 3 до 5 час. вечера. 2—2

Пиокопьева Тамара Дмитриевна, 
проживающая в г. Томске 3. улица 
Бакунина. 11, возбуждает дело о рас
торжении брака е Прокопьевым Ген
надием Михайловичем, проживаю 
щим в г. Томске 3, улица Партизан
ская. 21

Цело будет раеематриватьея в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Волобуева Людмила Александров
на. проживающая в г. Томске 3, уЦи- 
ца Пушкина, 41, возбуждает дело 
о расторжении брака о Волобуевым 
Виктором Ильичем.

Дело бу-ет  раеематриватьея в на
родном суде Ленинского района 
г. Томека.

Томский горпромторг выра
жает глубокое соболезнование 
семье Коневой Ирины Александ
ровны по поводу смерти ее му
жа

КОНЕВА
Василия Ивановича.

Вынос тела состоится 28 сен
тября, в 16 часов из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Вер
шинина, 18, кв. 33).

Томскому автобусному парку на 
постоянную работу требуются: шо
феры (первого и второго классов), 
кондуктора (мужчины и женщи
ны), рабочие по ремонту автобу
сов для работы в ночное время, 
карбюраторщики и автоэлектрик.

Обращаться: г. Томск 50. улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

Заводу фруктовых вод требуют
ся на постоянную работу: мастер
цеха напитков, счетовод, слесарь- 
сантехник, маляр-штукатур, элек
трик, возчик на подсобное хозяй
ство. заведующий лабораторией.

Обращаться: г. Томск 4, улица
Белинского, 58, отдел кадров, те
лефон 36-83.

Багинекий Николай Петрович, 
проживающий в г. Томске 3, улица 
Дальне-Ключевская, 113, возбуждает 
дело о расторжении брака с Багин- 
ской Александрой Васильевной.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томека.
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Телефоны. ответ. секретаря —  
31-19. секретариата — 42-40, отде- 
лов: партийной жизни — 52-23, идео- 
логическогг - 47-45 и 42-46. промыш* 
ленн^сти. строительства и транспор- 
та — 37-75, сельскохозяйственного 
— 37-39, советского строительства и 
быта — 37-/7, писем и рабселько
ровской сети -37-38 4 31-47. инфор
мации — 51-61 бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36. стеногра-
фис гм - — 52-02

г. Томен, »ипография Ыа 2 «Крас
ное знамя».
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